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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

En el caso Cassez no hubo línea : Peña  

Al continuar con el balance de sus primeros 100 días de Gobierno, el presidente Enrique 
Peña Nieto reveló que la transparencia y el combate a la corrupción son sus prioridades. 
En el polémico caso de la francesa Florence Cassez, aseguró que fue una decisión 
exclusiva de la Corte. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Otro grupo de autodefensa en San Lorenzo Chachapa 
Ante el incremento de robos con violencia y delincuencia organizada, ciudadanos de San 

Lorenzo Chachapa territorio del municipio de Amozoc de Mota, al igual que habitantes de 
San Juan Tuxco y San Francisco Tepeyecac de San Martín Texmelucan, conformaron 

grupos de autodefensa mismos que salen hacer rondines por las noches. (Heraldo) 
   

 

 

Declaran segura a Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezaron el acto 
protocolario donde la ciudad recibió el galardón de la Asociación Nacional de Consejos de 
Participación Cívica. (Síntesis) 

  

 

 

Descubren desfalco en el Conalep Puebla 
Francisco de Padua Flores Flores, director general de los Conalep en Puebla; el 
subcoordinador de Planeación, Programación y Presupuesto, Wilbert Brito Villanueva; el 

encargado de la Coordinación de Informática, Néstor Macario Hernández; el coordinador 

de Formación Técnica, Carlos Alberto Álvarez González y Francisco Medina Sarabia, han 
hecho de este sistema de educación su mina de oro. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

FRANCO da ganador a GALI 
Francisco Rodríguez Álvarez declinó a sus aspiraciones de ser el candidato del PAN a la 

alcaldía de Puebla, ya que “los números no me favorecen”. Al mismo tiempo, le levantó la 
mano a Antonio Gali Fayad pues es el mejor posicionado en las encuestas, como lo 
adelantó CAMBIO la semana pasada con la publicación del estudio de Mas Data, que le da 
la ventaja al secretario de Infraestructura, así como la que Ipsos-Bimsa y Parametía 
presentó en Casa Puebla. (Cambio) 

  
 

 

Certifican a Puebla: Ciudad Segura 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la 
Mesa Directiva que normará la ceremonia de toma de protesta a Enrique Peña Nieto el 

próximo 1 de diciembre. (Milenio digital) 
  
 

 

56.9 millones de tons. de oro busca explotar Almaden en Puebla 
La empresa minera Almaden Minerals, de origen canadiense, estimó que existe un 
yacimiento de 56.9 millones de toneladas de oro y plata en la región de Tuligtic, ubicada 

en el municipio de Ixtacamaxtitlán, el cual explorarán en los próximos meses para 
convertirse en una mina a cielo abierto. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Aumento a 10 pesos en el pasaje, demandan transportistas a la ST 

Un aumento de seis a 10 pesos en el pasaje solicitaron formalmente la noche de este 
martes los integrantes de la Asamblea Permanente del Transporte en Puebla, al participar 

en una reunión en la Secretaría de Transportes. (e-consulta) 
 

 

 

 

Puebla, certificada a nivel internacional como Comunidad Segura 
Como resultado del esfuerzo conjunto entre los gobiernos estatal y municipal para 
garantizar el bienestar y tranquilidad de la población, el gobernador Rafael Moreno Valle y 
el alcalde Eduardo Rivera Pérez, recibieron la Certificación del Municipio de Puebla como 

Comunidad Segura. (Periódico digital) 
  

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Marzo de 2013 

 
 

 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Presidente Peña Nieto clausurará el Tianguis Turístico 
El Gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, encabezará la ceremonia de clausura del Tianguis Turístico. Informó que, por 
la mañana de hoy, se reunió con el Coordinador de Giras del Jefe del Ejecutivo Federal 
para hacer un recorrido y ver las rutas propuestas para la visita presidencial. 

(Contraparte) 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN sin prisa para resolver conflicto Puebla-San Andrés 
Aunque confió en que este mismo año quede solucionado en conflicto limítrofe entre 

Puebla y San Andrés Cholula, el presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso 
Local, Juan Carlos Espina von Roehrich, afirmó que hay una dificultad política para 

solucionar este conflicto. (Puebla Online) 
 

 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Emerge humo negro en segunda votación 
Tras la segunda votación de los 115 Cardenales, de la chimenea de la Capilla Sixtina salió 
nuevamente humo negro, por lo que aún no hay nuevo Papa (Reforma) 

  
 

 
Cierran filas en la Cámara por Telecom 
Más de la mitad de los legisladores integrantes de la Cámara de Diputados (287 al cierre 

de la edición), de todas las fracciones, han suscrito la reforma al sector 
telecomunicaciones, lo que supone un voto adelantado en favor del proyecto. (El 
Universal) 

 
 

 

 

Reforma, antes  de Semana Santa 
El PRI en la Cámara de Diputados confió en que antes de Semana Santa quede aprobada 

la reforma en telecomunicaciones y descartó la realización de foros, pues el tema ya está 
“sobrediagnosticado” .(Milenio digital)  

  
 

 

Mito, que Pemex esté en situación trágica: Lozoya 
Al participar en un foro sobre reforma energética organizado por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya 
Austin, aseguró ayer que ‘‘es mito que la paraestatal está en situación trágica; no es 

cierto’’. (La Jornada) 
  
 

 

iniciativa en Telcos saldrá en votación rápida 
El proyecto legislativo fue turnado a la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara 
de Diputados; Beltrones descarta que se lleven a cabo foros para discutir el tema, pues 
“ya se han hecho por años”. (El Economista Digital) 

  
 

 

Suscriben 287 diputados la iniciativa en telecomunicaciones 
En forma inédita, un total de 287 diputados federales respaldó ayer con su firma la 
iniciativa de reformas en materia de telecomunicaciones, que apenas unos minutos antes 
el presidente de la Cámara baja, Francisco Arroyo Vieyra, había dado a conocer al pleno y 

remitido a la Comisión de Puntos Constitucionales para iniciar su trámite. (Crónica) 
  
 

 

Iniciativas mejoran perspectiva del país; Standard & Poor’s aplaude reformas 

Un día después del anuncio de la iniciativa de reforma constitucional en materia de 
telecomunicaciones, Standard & Poor’s mejoró la percepción económica para México. 

(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla es Comunidad Segura 

Por la implementación de 27 programas de prevención de violencia, accidentes y lesiones, el alcalde, Eduardo 
Rivera Pérez y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, recibieron la certificación de la Organización Mundial de 
la Salud (OMS) para el municipio de Puebla, como Comunidad Segura. El edil destacó que Puebla capital es la 
ciudad más grande del país que hasta la fecha ha conseguido esta certificación y además presumió que la 

alcanzaron en tiempo récord, de cuatro meses, cuando comúnmente es el doble, porque se propusieron tenerla 
antes del Tianguis Turístico que se celebrará a partir del próximo domingo.  (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910859.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Lista videovigilancia para el Centro Histórico  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pusieron en 
funcionamiento las 120 videocámaras de vigilancia de la primera etapa del proyecto "Centinela" que auxiliarán en 
las medidas de seguridad en el Centro Histórico durante el Tianguis Turístico. El resto del equipo, es decir, 180 

más, siguen instalándose y se pondrán en operación en el mes de abril , explicó el secretario de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón.  (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910867.htm   
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Certifican internacionalmente a Puebla como ciudad segura 
Como resultado del esfuerzo conjunto entre los gobiernos estatal y municipal para garantizar el bienestar y 

tranquilidad de la población, el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez recibieron la 
certificación del municipio de Puebla como Comunidad Segura. Moreno Valle y Rivera Pérez se congratularon por 
haber cumplido con el compromiso de lograr esta certificación antes de que se inicie el Tianguis Turístico, acción 
que permitirá proyectar a nivel internacional una percepción favorable. “Así podremos presumir ante los visitantes 
e inversionistas que Puebla es una comunidad segura”, señaló Moreno Valle al referir que este proyecto va en 
línea con la política del presidente Enrique Peña Nieto en materia de prevención del delito. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106924 
 

 
 

MILENIO  

 Certifican a Puebla como una “Comunidad Segura” 

La capital poblana al obtener mejores indicadores en salud, educación, desarrollo social y seguridad, además de 
brindar certidumbre a inversionistas, pero sobre todo vincular a la sociedad con las instituciones para mejorar la 
calidad de vida de los poblanos consiguió la certificación “Comunidad Segura”, colocándose en el lugar 312 a nivel 
mundial. Ayer el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, recibieron de las manos del presidente de la Asociación de Consejos de Participación Cívica, Marcos 
Fastlicht, y de María Isabel Gutiérrez Martínez, directora del Instituto Cisalva de la Universidad del Valle, en Cali, 
Colombia. (Violeta García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a3a0de2dd2ff6130c57af19df40274bd     
 

 
 

E-CONSULTA 

 Logra municipio de Puebla certificación de Comunidad Segura 
El municipio de Puebla recibió la certificación “Comunidad Segura”, debido al cumplimiento de los estándares de 

calidad en prevención del delito, violencia,  accidentes y lesiones, desarrollo comunitario, así como promoción de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910859.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910867.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106924
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a3a0de2dd2ff6130c57af19df40274bd
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la salud y cuidado del medio ambiente. En un acto protocolario en el Centro de Convenciones, el alcalde 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, recibió el reconocimiento de la universidad Karolinska Institutet y el Centro 
Afiliado Comunidades Seguras México. A nivel nacional, Puebla se convierte en la cuarta demarcación en 
conseguir la acreditación, previamente la obtuvieron Cuautitlán Izcalli, Estado de México, Tuxtla Gutiérrez, 
Chiapas, y la delegación Cuajimalpa del Distrito Federal. (Jorge Pérez Soto)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/logra-municipio-de-puebla-
certificacion-de-comunidad-segura 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV encabeza ceremonia de certificación de Puebla como ‘Comunidad Segura’ 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas encabezó la certificación de la ciudad de Puebla 
como “comunidad segura”, cuya ciudad es la 312 del mundo en obtener esta acreditación para lo cual se 
invirtieron 3 millones de pesos, así lo informó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez quien dijo que ahora 

el compromiso es garantizar a los poblanos mejores condiciones en la materia. Rivera Pérez, manifestó que este 
modelo de intervención, en el que se invirtieron tres millones de pesos, es un compromiso más de su 
administración que se cumple en tiempo récord, pues normalmente este proceso tarda más de ocho meses, 
muestra de que hubo un trabajo coordinado entre los diferentes niveles de gobierno y la sociedad civil. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_encabeza_ceremonia_de_certificacion_de_puebla_ #.UT_F8yBtp4E 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla es certificada como Comunidad Segura 
Como resultado del esfuerzo conjunto entre los gobiernos estatal y municipal para garantizar el bienestar y 
tranquilidad de la población, el Gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, recibieron la 
Certificación del Municipio de Puebla como Comunidad Segura. Moreno Valle y Rivera Pérez se congratularon por 
haber cumplido con el compromiso de lograr esta certificación antes de que se inicie el Tianguis Turístico, acción 

que permitirá proyectar a nivel internacional una percepción favorable. “Así podremos presumir ante los visitantes 
e inversionistas que Puebla es una Comunidad Segura”, señaló Moreno Valle al referir que este proyecto va en 
línea con la política del Presidente Enrique Peña Nieto en materia de prevención del delito”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37608:puebla-es-certificada-como-
comunidad-segura&Itemid=125 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 300 elementos y unidad antimotines, para el operativo del Tianguis: SSP 
El encargado de despacho de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Juan Zeferino Sánchez Zarza, informó 

que 300 elementos federales, estatales y municipales, así como una unidad antimotines formarán parte del 
operativo especial para vigilar el Tianguis Turístico que dará inicio el próximo domingo 17 de marzo en el Centro 
Expositor. En entrevista, Sánchez Zarza explicó que en los eventos principales se contará con una cobertura 
externa por parte de elementos de la Policía Estatal y de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 

(SSPTM), así como policías federales. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910884.htm   
 

 
 

INTOLERANCIA 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/logra-municipio-de-puebla-certificacion-de-comunidad-segura
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/logra-municipio-de-puebla-certificacion-de-comunidad-segura
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_encabeza_ceremonia_de_certificacion_de_puebla_#.UT_F8yBtp4E
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37608:puebla-es-certificada-como-comunidad-segura&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37608:puebla-es-certificada-como-comunidad-segura&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910884.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Cambia alcaldía armas por apoyos en especie 
Al igual que varias entidades del país que se han sumado a la Campaña de Canje de Armas, el ayuntamiento de 
Puebla se sumará a esta iniciativa de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para intercambiar armamento 
por apoyos. Lo anterior, fue confirmado por el secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, 
para lo cual la comuna, en conjunto con la Sedena y con el gobierno del estado, iniciará esta campaña en los 

próximos días. Al respecto, el funcionario municipal aseveró que se establecerán módulos en las inmediaciones 
del zócalo de la ciudad para ofrecer a los ciudadanos recompensas a cambio de sus armas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106922 
 

 
 
CAMBIO  

 Ya son 30 los multados por violar reglamento del metrobús 
 Desde que entró en vigor la ley de tránsito que prohíbe las vueltas hacia la izquierda en el carril confinado de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), ya suman 30 los automovilistas multados con 4 mil 720 pesos y 5 

mil 900 pesos por violar esta disposición, según lo indicó la directora de Tránsito municipal, Carolina Zavalegui 
Velázquez. Explicó que de los 18.5 kilómetros que comprende el trayecto del metrobús, las zonas en las que los 
automovilistas incurren en estas faltas de tránsito son a la altura de la China Poblana, diagonal Defensores de la 
República y la calzada Zaragoza, donde incluso vehículos que han virado a la izquierda han llegado a parar al 
corralón. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/5574-ya-son-30-los-multados-por-violar-

reglamento-del-metrob%C3%BAs 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Descarta SSPTM existencia de grupos de autodefensa en la capital 

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, descartó que hayan 
identificado “grupos de autodefensa” dentro del territorio de la capital del estado, pues aseguró que se ha logrado 
disminuir la inconformidad de la ciudadanía por el tema de la inseguridad, por medio de esquemas como “Colono 
Alerta”, en el cual se vincula a las personas en la prevención de delitos. Lara Terrón señaló en entrevista que 
hasta el momento sólo tienen conocimiento de que en la colonia Miguel Hidalgo se colocó una manta con un 
mensaje de amenaza, que refería “rata, si te agarramos te vamos a linchar”; sin embargo, descartó que este tipo 
de situaciones pudieran desembocar en “grupos de autodefensa”, pues aseguró la principal característica de este 

fenómeno social es que quienes participan ocultan su identidad. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16061 
 

E-CONSULTA 

 Registra ayuntamiento de Puebla 140 incendios por quema de pastizales 
Durante las últimas tres semanas se han registrado 140 incendios en parques, terrenos baldíos y cerros, debido a 
la temporada de estiaje, informó el director del sistema municipal de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori. Por 
lo menos 60 por ciento de los incidentes son provocados por personas que intentan quemar pastizales, pero que 
pierden el control del fuego debido a condiciones climatológicas. Sin embargo, Ariza Salvatori señaló que no han 
logrado identificar o procesar a ninguna persona por la responsabilidad en la quema negligente de pasto y hierba, 

que deriva en incidentes que ponen en riesgo a quienes se encuentren en la zona. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/registra-ayuntamiento-de-
puebla-140-incendios-por-quema-de-pastizales 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 A 24 horas de instaladas, cámaras de videovigilancia dan resultado 
A 24 horas de que entraran en funcionamiento las 120 cámaras de videovigilancia que se instalaron en el primer 
cuadro de la ciudad, el CERI, a través de su titular Eduardo Vázquez Rossainz, informó sobre la detención de dos 
franeleros que robaban a  transeúntes en la 16 de Septiembre y 5 Poniente, en la contra esquina de la catedral. 
Las cámaras captaron el momento de la fechoría cerca de las 19:00 horas, a través del sistema infrarrojo con el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106922
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/5574-ya-son-30-los-multados-por-violar-reglamento-del-metrob%C3%BAs
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/5574-ya-son-30-los-multados-por-violar-reglamento-del-metrob%C3%BAs
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16061
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/registra-ayuntamiento-de-puebla-140-incendios-por-quema-de-pastizales
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/registra-ayuntamiento-de-puebla-140-incendios-por-quema-de-pastizales
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que cuentan las cámaras. El director del CERI refirió que la instalación de las cámaras se realizó en tiempo récord, 
debido a la proximidad del Tianguis Turístico; asimismo, recordó que se hizo el compromiso de garantizar la 
seguridad de quienes asistan al evento. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_24_horas_de_instaladas_camaras_de_videovigilancia#.UT-E59bTxJE 
 

´ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se instalarán 600 ambulantes en la zona de El Calvario 

Para este año en la zona de El Calvario serán por lo menos 600 comerciantes ambulantes los que no podrán 
instalarse, así lo informó el director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación, Miguel Méndez 
Gutiérrez, tras señalar que la zona de Casa Puebla y Los Fuertes de Loreto y Guadalupe quedará restringida para 
la instalación de puestos. Lo anterior, debido a que por lo menos se tendrá que reducir en un 30 por ciento el 
número de espacios que otorgará el Ayuntamiento para las actividades que se realizarán con motivo de la 
Semana Santa. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sancionarán a personas que no usen puentes peatonales 
Los regidores del Cabildo de Puebla analizan realizar modificaciones al Coremun para establecer sanciones a los 
peatones que no hagan uso de los puentes peatonales en la capital poblana. Y es que luego de que se anunció el 
lanzamiento de la convocatoria de licitación para concesionar la edificación de 18 nuevos puentes peatonales en 

avenidas conflictivas del municipio, integrantes del Cabildo poblano ven necesario impulsar además de una 
difusión sobre la cultura para el uso de estas estructuras, sanciones económicas a quienes no hagan uso de ellos, 

como se hace en otras partes del mundo. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Puebla recibe certificación de Comunidad Segura 
Habiendo cumplido con los siete requisitos que se necesitan para que una ciudad se convierta en comunidad 
segura, Puebla, se convirtió en la urbe más grande de México en recibir este reconocimiento, siendo la número 
312 en todo el mundo. Este martes, la directora del Instituto de Cisalva de Cali, Colombia, María Isabel Gutiérrez, 

después de haber corroborado que la ciudad cumple con las condiciones para que los sectores público, privado y 

social trabajen en conjunto, que cuenta con programas sustentables a largo plazo, incluyentes en géneros y 
edades que atienden a grupos vulnerables con diagnósticos claros y con prevención de la violencia, lesiones y 
accidentes, entre otros, certificó a Puebla como ciudad segura. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42961&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-recibe-
certificacion-de-Comunidad-Segura 
 

RETO DIARIO 

 Al menos cinco reportes por árboles a punto de caer ha recibido PCM 

Al menos cinco reportes ciudadanos tuvo recientemente la Dirección de Protección Civil Municipal (PCM) de un 
número indeterminado de árboles a punto de caer, reveló el titular de esta dependencia, Gustavo Ariza Salvatori. 
Tras la caída de un árbol en la calle 34 Norte de esta ciudad, el funcionario, indicó que después de una revisión 
ocular realizada en días pasados entregó un diagnóstico a la Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos, 
en el que notificó la cantidad de árboles dañados, sin embargo, precisó que es necesario que especialistas de esta 

dependencia del gobierno municipal realicen un estudio. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42957&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Al-menos-cinco-

reportes-por-arboles-a-punto-de-caer-ha-recibido-PCM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/a_24_horas_de_instaladas_camaras_de_videovigilancia#.UT-E59bTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42961&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-recibe-certificacion-de-Comunidad-Segura
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42961&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-recibe-certificacion-de-Comunidad-Segura
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42957&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Al-menos-cinco-reportes-por-arboles-a-punto-de-caer-ha-recibido-PCM
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42957&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Al-menos-cinco-reportes-por-arboles-a-punto-de-caer-ha-recibido-PCM
http://www.contraparteinformativa.com/
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HERALDO 

 Exigen al Congreso pronta solución al conflicto territorial 
Ejidatarios de San Andrés Cholula, representantes de fraccionamientos y colonias de la zona limítrofe, exigieron al 
Congreso del Estado, una pronta solución al conflicto territorial entre el municipio sanandreseño y Puebla. Entre 
pancartas que decía, “los sanandreseños exigimos al Congreso del Estado la pronta solución al tema limítrofe”, 
“todo el pueblo de San Andrés Cholula en defensa de sus límites territoriales”; un grupo de ejidatarios, colonos de 
la franja limítrofe, solicitaron al Poder Legislativo su intervención para que resuelva este problema que lleva 

varios años afectando a los ciudadanos. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/portada/exigen-al-congreso-pronta-solucion-al-conflicto-
territorial 
 

 
 

SINTESIS 

 Obtiene Puebla certificación 'Comunidad Segura' 
La ciudad de Puebla recibió la certificación "Comunidad Segura" convirtiéndose así en la 302 en recibir esta 
distinción a nivel mundial y el quinto a nivel nacional. En su intervención, el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle, dio a conocer que agilizó las acciones ante la Asociación Nacional de Consejos de Participación Cívica, A.C, 

para contar con dicho distintivo antes de la inauguración del tianguis turístico. "Quiero reconocer desde el primer 

momento cuando lo buscamos hubo toda la disposición y la comprensión porque le pedí algo que parecía 
imposible que pudiéramos obtener la certificación antes del tianguis turístico para que pudiéramos resumir a 
todos lo que nos visiten de todos los países y los estados que Puebla es una comunidad segura". (Elizabeth 
Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Clausurará Peña Nieto Tianguis Turístico: RMV 

El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezará la 
ceremonia de clausura del Tianguis Turístico. El Ejecutivo estatal se reunió con el Coordinador de Giras del Jefe 
del Ejecutivo Federal para hacer un recorrido y ver las rutas propuestas para la visita presidencial. Explicó que a 
su regreso del viaje que realizará a partir del próximo 14 de marzo al Vaticano, el Titular del Ejecutivo Federal 
participará en el máximo evento del sector turístico que, por primera ocasión, se realiza en un destino que no es 

de playa y que permitirá proyectar a nivel nacional e internacional los atractivos que posee Puebla. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
CAMBIO  

 Congreso no tiene prisa; resolverá después del 7J  
La disputa limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula se extenderá hasta la culminación del proceso electoral, 

pues los diputados locales entrarán al análisis del problema después de los comicios del 7 de julio, afirmó el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña. En entrevista, el legislador del PAN 
minimizó las agresiones entre los ediles de ambos municipios, Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, al afirmar 
que han mostrado disposición para no caer en ingobernabilidad, pese a que San Andrés Cholula ofreció 
descuentos del 80 por ciento a los habitantes y empresarios de la franja de 8.5 kilómetros en disputa en el pago 

de sus contribuciones.. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5569-congreso-no-tiene-prisa-
resolver%C3%A1-despu%C3%A9s-del-7j  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/portada/exigen-al-congreso-pronta-solucion-al-conflicto-territorial
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/portada/exigen-al-congreso-pronta-solucion-al-conflicto-territorial
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5569-congreso-no-tiene-prisa-resolver%C3%A1-despu%C3%A9s-del-7j
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5569-congreso-no-tiene-prisa-resolver%C3%A1-despu%C3%A9s-del-7j
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 Poniatowska, Ruy Sánchez y otros intelectuales piden a EPN detener el teleférico 
Destacados intelectuales dieron a conocer ayer el contenido de una carta enviada al presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, y al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, entre otros funcionarios, a 
quienes exigieron cancelar definitivamente las obras del teleférico que realiza el gobierno estatal, encabezado por 
Rafael Moreno Valle. Copia digital de la misiva fue entregada a esta casa editorial por el Comité Defensor del 

Patrimonio Cultural y Ambiental de Puebla, y en ella aparecen los nombres de los escritores Elena Poniatowska 
Amor y Alberto Ruy Sánchez; de la maestra emérita de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/poniatowska-ruy-sanchez-y-otros-intelectuales-piden-a-
epn-detener-el-teleferico_id_21544.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pretende Moreno Valle que Peña inaugure el corredor Los Fuertes-Catedral 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, pretende que el presidente Enrique Peña Nieto inaugure el corredor 
Los Fuertes–Catedral, el cual ha causado polémica y críticas de defensores del patrimonio histórico, académicos y 
activistas, quienes han criticado que la zona de la Batalla del 5 de Mayo y el teleférico atentan contra la imagen 
histórica de los inmuebles. El titular del Poder Ejecutivo local admitió que su homólogo federal no inaugurará el 

Tianguis Turístico 2013 el próximo domingo 17 de marzo, debido a que se encontrará en El Vaticano con motivo 
de la unción del nuevo Papa. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-pretende-moreno-valle-que-pena-inaugure-el-corredor-
los-fuertes-catedral_id_21543.html  
 

 
 
MILENIO  

 Diecisiete años sin límites claros  

En 17 años han desfilado por el Congreso del estado más de 250 diputados locales y 11 presidentes de la antes 
llamada Gran Comisión, hoy conocida como Junta de Gobierno y Coordinación Política; en ese tiempo han pasado 
seis legislaturas y todas tienen una similitud, que ninguna ha resuelto el conflicto limítrofe entre Puebla y San 
Andrés Cholula. Entre los años 1996 y 2013 Puebla y San Andrés Cholula han tenido 12 presidentes (seis por 
cada municipio) nueve emanados del Partido Acción Nacional y tres del Partido Revolucionario Institucional, todos 
ellos han tramitado o respondido controversias constitucionales. (Iván Tirzo) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b9ffcdc0      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Realiza Soapap obras sanitarias en Belisario Domínguez 
Personal del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla – SOAPAP- realiza 
trabajos de sustitución de red general de drenaje, para mantener en buenas condiciones la infraestructura 
hidráulica sanitaria, en la calle 21 poniente entre el bulevar Atlixco y 35 sur, así mismo cabe mencionar que la 
fuga de agua sulfurosa ya fue  contenida. Por lo que, se solicita el apoyo de la población y en particular de los 

habitantes, comerciantes y personas que transitan peatonalmente o vehicularmente en  la zona, para tomar las 
debidas precauciones, eviten retrasos y contratiempos en sus actividades cotidianas.  Las acciones  programadas 
se realizan desde el lunes 11 del presente  y probablemente hasta mañana   miércoles 13 de marzo, en un 
horario de 08 a 18 horas. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16059 
 

E-CONSULTA 

 Piden empresarios crear bancos de tierra en Puebla 
Ante la falta de "bancos de tierra" en Puebla, que permitan el establecimiento de desarrollos inmobiliarios, 
industriales y comerciales, se ha disparado el precio lo que afecta a los compradores finales, dijo en entrevista el 
vicepresidente nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), César Bonilla Yunes. Por 
ello argumentó que los integrantes del sector se han pronunciado por la creación en Puebla de un "banco de 
tierra" que no sólo beneficie a las grandes empresas de origen internacional como Volkswagen y Audi. (Erika 

Mejía Peniche)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/poniatowska-ruy-sanchez-y-otros-intelectuales-piden-a-epn-detener-el-teleferico_id_21544.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/poniatowska-ruy-sanchez-y-otros-intelectuales-piden-a-epn-detener-el-teleferico_id_21544.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-pretende-moreno-valle-que-pena-inaugure-el-corredor-los-fuertes-catedral_id_21543.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-pretende-moreno-valle-que-pena-inaugure-el-corredor-los-fuertes-catedral_id_21543.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b9ffcdc0
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16059
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http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-empresarios-crear-
bancos-de-tierra-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Deben alcaldes de Puebla y Cholula cumplir lo que prometieron: COE 
El ayuntamiento de San Andrés Cholula podría incurrir en actos ilegales si en la Ley de Ingresos que presentaron, 
para el ejercicio fiscal de este año, no se contemplan los descuentos de hasta el 80 por ciento en el pago de 
impuestos, de las más de 60 colonias que están en la franja territorial, dijo el vicepresidente del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE), Francisco Romero Serrano. Asimismo destacó que "existe un principio general 

del derecho que establece que el que paga mal, paga dos veces, por ello la población debe estar muy atenta y ver 
quién le requiere y cómo le requieren y qué garantía tienen de que no van a volver a pagar el impuesto en la 
administración municipal vecina", expresó. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/deben-alcaldes-de-puebla-y-
cholula-cumplir-lo-que-prometieron-coe 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 COE insiste en que pago de impuestos se realize en donde marca la ley 
Los cobros y descuentos que realizan los ayuntamientos tienen que estar estipulados en su Ley de Egresos, de lo 
contrario cualquier pago es ilegal, advirtió Francisco Romero Serrano, asesor jurídico y vicepresidente del Consejo 
de Organismos Empresariales (COE), al comentar la determinación del ayuntamiento de San Andrés Cholula de 

otorgar un 80 por ciento de descuento a quienes paguen sus impuestos en su municipio en lugar de la capital del 
estado. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/pt_listo_para_contener_solo_en_proximas_elecciones#.UT-Cv9bTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ocho de cada 10 asociados al COE son víctimas de robos: Sergio Curro 
De cada 10 asociados al COE, entre 7 y 8 reportan haber sido víctimas de la inseguridad con robos a oficinas, 

casas habitación y autopartes, informó su presidente, Sergio Curro y Martínez, al asegurar que los delitos de 
fuero común están fuera de control. El presidente del organismo destacó que a pesar de los convenios en materia 
de seguridad, no se perciben acciones concretas para disminuir los delitos de fuero, de manera particular comentó 
el caso de la AMPI que sufrió un atraco en sus oficinas y de otros socios del COE a quienes han robado 
autopartes. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ocho_de_cada_10_asociados_al_coe_son_victimas_de_robos#.UT-DRtbTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Zeferino Martínez tilda de cobardes al PRI y al PAN por conflicto limítrofe 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, tildó de “cobardes” a sus pares del PRI y 
PAN por no querer asumir el costo político de resolver el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula 
antes de las elecciones locales. En entrevista dijo que existe una propuesta por parte del tricolor y el albiazul para 

terminar con la disputa territorial entre ambos municipios pero esta sería presentada hasta pasada la elección 
local, por lo que exhortó a los partidos con más fuerza asumir su responsabilidad y afrontar el costo electoral que 
podría representar una nueva delimitación territorial antes del 7 de julio para dar la certeza jurídica a los 
habitantes de la franja limítrofe. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/zeferino_martinez_tilda_de_cobardes_al_pri_y_al_pan_#.UT-DqdbTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ejidatarios alzan la voz 
Ejidatarios del municipio de San Andrés Cholula exigieron al Congreso del Estado resolver cuanto antes el 
problema de límites territoriales, una vez que aseguran ha faltado voluntad política para poner fin a este tema.En 
rueda de prensa Gabriel Hernández, presidente de ejidatarios de San Andrés, informó que el próximo jueves 

entregarán un escrito a los diputados locales para de una vez por todas se dé certeza jurídica a los habitantes de 
la zona limítrofe que está en disputa con Puebla. "Es el último año de la legislatura y no logran ponerse de 
acuerdo; tienen miedo de resolver este tema porque saben que si le dan la razón a Puebla estarían creando un 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-empresarios-crear-bancos-de-tierra-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/piden-empresarios-crear-bancos-de-tierra-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/deben-alcaldes-de-puebla-y-cholula-cumplir-lo-que-prometieron-coe
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/deben-alcaldes-de-puebla-y-cholula-cumplir-lo-que-prometieron-coe
http://periodicodigital.com.mx/notas/pt_listo_para_contener_solo_en_proximas_elecciones#.UT-Cv9bTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/ocho_de_cada_10_asociados_al_coe_son_victimas_de_robos#.UT-DRtbTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/zeferino_martinez_tilda_de_cobardes_al_pri_y_al_pan_#.UT-DqdbTxJE
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conflicto social”. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/zeferino_martinez_tilda_de_cobardes_al_pri_y_al_pan_#.UT-DqdbTxJE 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Presidente Peña Nieto clausurará el Tianguis Turístico 
El Gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, encabezará la 
ceremonia de clausura del Tianguis Turístico. Informó que, por la mañana de hoy, se reunió con el Coordinador de 

Giras del Jefe del Ejecutivo Federal para hacer un recorrido y ver las rutas propuestas para la visita presidencial. 
Explicó que a su regreso del viaje que realizará a partir del próximo 14 de marzo al Vaticano, el Titular del 

Ejecutivo Federal participará en el máximo evento del sector turístico que, por primera ocasión, se realiza en un 
destino que no es de playa y que permitirá proyectar a nivel nacional e internacional los atractivos que posee 
Puebla. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49820 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No es urgente resolver conflicto limítrofe entre Puebla-San Andrés: Manzanilla  
Para el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, no es urgente resolver el conflicto territorial 
entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, ante los ‘jaloneos’ que se están dando entre ambos 
gobiernos por querer captar cada quien los impuestos que representan las colonias y centros comerciales de la 

zona. "No creo que sea urgente, es un tema que lleva décadas. Yo creo que nos veríamos muy bien como 

autoridades en este caso, hablo de la nueva administración en el Ejecutivo y Legislativo... Nos veríamos muy bien 
como autoridades nuevas que somos parte de un cambio, un cambio de régimen, en resolver un tema que nadie 
pudo resolver con antelación", comentó. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49817 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Violencia contra turistas no afectan relaciones con otros países: Steger Cataño 
Los hechos de violencia que se han dado en México en contra de turistas no laceran las relaciones entre los 
países, opinó el Embajador y jefe de departamento de relaciones internacionales de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), Raphael Steger Cataño. Lo anterior después de haber participado en la presentación de 

la edición XXVI del Latin American Model United Nation (LAMUN) por sus siglas en inglés. El especialista en el 
tema recordó que uno de los casos más recientes de violencia contra turistas, es el de las chicas de Acapulco que 
fueron violadas; sin embargo, esta situación fracturó la relación entre México y España. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49815 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Huepa aprovecha vacío legal: PRI 
El diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez,  admitió que el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel 

Ángel Huepa, está aprovechando un vacío legal que existe en el Decreto de 1962 y en la Ley para poder cobrar 
impuestos en la zona en conflicto. Al calificar como un problema “familiar” debido a que ambos alcaldes son de 
extracción panista, Mejía Ramírez asumió que el Congreso del estado es el responsable de este conflicto, ya que a 
pesar de contar con información para retomar el tema, no existe coordinación ni una “ruta crítica” para poder 
iniciar con el análisis sea en estos momentos o después del 7 de julio. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 EPN no vendrá a Puebla a abrir Tianguis Turístico 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, dio a conocer que el presidente Enrique Peña Nieto no acudirá a la 
apertura del Tianguis Turístico a realizarse este fin de semana. Y es que el Ejecutivo federal viajará a partir de 

este 14 de marzo al Vaticano para la unción del nuevo Papa. Se tiene previsto que Peña Nieto sí acuda a la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/zeferino_martinez_tilda_de_cobardes_al_pri_y_al_pan_#.UT-DqdbTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49820
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49817
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49815
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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clausura del Tianguis programada para el miércoles 20 de marzo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37603:epn-no-vendr%C3%A1-a-puebla-
a-abrir-tianguis-tur%C3%ADstico&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN sin prisa para resolver conflicto Puebla-San Andrés 
Aunque confió en que este mismo año quede solucionado en conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, 
el presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso Local, Juan Carlos Espina von Roehrich, afirmó que hay 

una dificultad política para solucionar este conflicto. En entrevista explicó que para que los legisladores locales 

inicien el análisis del conflicto territorial entre los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula debe de existir 
una mayoría calificada entre las principales fuerzas partidistas en el Congreso local. “Además de justificar el 
tema, hay que lograr el consenso de dos terceras partes, es una dificultad política hacerlo. Desde mi punto de 
vista se debe tener garantizada esta mayoría, para, después, iniciar con el nuevo dictamen de los límites”, 
comentó el diputado panista. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37601:pan-sin-prisa-para-resolver-

conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Van 55 conductores infraccionados por violar reglamento del Metrobús 

A más de un mes del inicio de operaciones de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), elementos de la 

Secretaría de Tránsito Municipal han infraccionado a 55 conductores por violar el reglamento referente al 
funcionamiento de este sistema de transporte, reveló la directora de esta dependencia, Carolina Zabalegui 
Velázquez. En entrevista, luego de acudir a la certificación de Puebla como Comunidad Segura, la directora de 
Tránsito Municipal, señaló que hasta el momento los agentes viales han aplicado 55 infracciones, de las cuales, 30 
han sido por dar vuelta a la izquierda en el carril confinado al Metrobús. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42962&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-55-

conductores-infraccionados-por-violar-reglamento-del-Metrobus 
 
RETO DIARIO 

 Límites territoriales se abordarían después de elecciones: Espinosa 
El diputado local por el Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, lamentó que los límites 
territoriales se quieran utilizar como botín político para este proceso electoral, cuando al interior de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso se acordó en secreto que el asunto se atendiera después del 7 de 

julio.Ante las ofertas fiscales que ofrecieron los ediles de Puebla y San Andrés Cholula para el pago de impuestos 
en los límites territoriales, el diputado local, lamentó que el Poder Legislativo no pueda poner punto final al 

conflicto. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42945&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Limites-
territoriales-se-abordarian-despues-de-elecciones:-Espinosa 

 

 
 
 

NG PUEBLA 

 Se definirán límites después de elecciones: Riestra 

Ignorando el llamado que el diputado José Juan Espinosa ha hecho hacia los diputados del PAN y PRI, para 
resolver el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula antes del 7 de julio, el presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, insiste en que el tema se atenderá después de las elecciones. 
Entrevistado en el recinto donde sus compañeros de partido presentaron su segundo informe legislativo, el 
coordinador de la bancada panista en el Congreso local afirmó que este problema territorial entre ambos 
municipios se resolverá antes de que concluya la actual legislatura, pero después de que culmine el proceso 

electoral de este año. (Karina Fernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51656se-definirán-límites-después-de-elecciones-riestra#.UUBJF5YfYrc 
 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37603:epn-no-vendr%C3%A1-a-puebla-a-abrir-tianguis-tur%C3%ADstico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37603:epn-no-vendr%C3%A1-a-puebla-a-abrir-tianguis-tur%C3%ADstico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37601:pan-sin-prisa-para-resolver-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37601:pan-sin-prisa-para-resolver-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42962&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-55-conductores-infraccionados-por-violar-reglamento-del-Metrobus
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42962&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Van-55-conductores-infraccionados-por-violar-reglamento-del-Metrobus
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42945&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Limites-territoriales-se-abordarian-despues-de-elecciones:-Espinosa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42945&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Limites-territoriales-se-abordarian-despues-de-elecciones:-Espinosa
http://www.ngpuebla.com/puebla/51656se-definirán-límites-después-de-elecciones-riestra#.UUBJF5YfYrc
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NG PUEBLA 

 'Furioso' Tony Gali por grafittis en corredor Fuertes-Catedral 
El secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad se calificó como "furioso" por las acciones de vándalos al 
graffitear las fachadas de los inmuebles que están siendo recuperados en el Centro Histórico y Boulevard 5 de 
Mayo, ante esto dijo que las obras del corredor Turístico Fuertes-Catedral va al 98 por ciento. El funcionario 
estatal dio a conocer que realizó un recorrido este martes, con personal del Ayuntamiento, para supervisar los 
faltantes, por lo que resaltó que este jueves será cuando las obras estén listas para que sean inauguradas. 
(Gabriela García Guzmán) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51641furioso-tony-gali-por-grafittis-en-corredor-fuertes-catedral#.UUBJi5YfYrc 
 
 

NG PUEBLA 

 Puebla recibe certificado de 'Comunidad Segura' 
Antes de iniciar el Tianguis Turístico 2013, el municipio de Puebla recibió la certificación como "Comunidad 
Segura" que otorga el Instituto Karolinski y el Centro Afiliado Comunidades Seguras de México, pues logró la 
creación de 27 programas donde interactúan autoridades, asociaciones civiles y la ciudadanía en general, 
convirtiéndose así en la cuarta localidad en avalarse en el país. El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 
encabezó el acto protocolario, donde destacó que el esfuerzo se logró antes de que se realizara dicho magno 
evento, el cual se desarrollará del 17 al 20 de marzo en la capital poblana, situación que dijo permitirá dejar una 

mejor imagen a los visitantes de más de 30 países. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51614puebla-recibe-certificado-de-comunidad-segura#.UUBKUJYfYrc 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El presidente enrique Peña Nieto clausuraría el tianguis turístico de Puebla y abriría el corredor Los Fuertes 

– Catedral dijo ayer el gobernador Rafael Moreno Valle. 
 Puebla es una comunidad segura dice el  gobernador Rafael Moreno Valle en la certificación del estado en 

materia de seguridad.    
 Vecinos de Chachapa piden mayor vigilancia contra delincuencia juvenil y hoy estará el Secretario de 

Gobierno en la zona para platicar con los vecinos. 
 Órganos empresariales denuncian que el 80 % de sus afiliados son victimas de la delincuencia. 

 Una niña se ahorco en su escuela por que al parecer era la segunda ocasión que resultaba embarazada. 
 La PGJ informa que detuvo  a Juan Mauricio Sosa Rosas de 44 años de edad  profesor de una secundaria 

de la capital quien enfrenta una orden de aprensión por estupro por tener una relación sentimental de con 
una alumna de 14 años de edad. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El gobernador confirma que en todo caso EPN, vendría a la clausura del tianguis turístico, a la inauguración 

no porque ha sido invitado, junto a los jefes de estado, al Vaticano a la primera misa del Papa, Peña Nieto 

se va mañana y se calcula que entre hoy y mañana se elija al nuevo Papa y entonces va para el Vaticano, 
veremos si regresa a tiempo porque también tiene una cita en Bruselas.  

 Hablaremos de todas las medidas que se han tomado y se tomarán para el Tianguis Turístico.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51641furioso-tony-gali-por-grafittis-en-corredor-fuertes-catedral#.UUBJi5YfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51614puebla-recibe-certificado-de-comunidad-segura#.UUBKUJYfYrc
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Certificación internacional para Puebla como una comunidad Segura, vivimos en un sitio seguro, me da 
gusto compartir esta información con todos ustedes. El Gobernador RMV dice que esta certificación es un 
plus ahora que viene el Tianguis Turístico, es muy oportuna esta certificación, porque la gente que viene 
con la idea de que el país todo esta en medio de una inseguridad total por el narcotráfico se llevarán una 
imagen totalmente distinta, todos los que vienen aquí a conocer Puebla, vienen al centro del país y sabrán 

que vivimos en un sitio seguro y sabrán que vivimos en un sitio seguro y podrán mandar a muchos, a 
miles de turistas a descansar a Puebla.  

 El gobernador RMV dijo que el estado mayor ya esta revisando todos itinerarios del presidente EPN, 
porque estará para la clausura del Tianguis Turístico, no viene a la inauguración porque esta en Roma, 
pero en la clausura si e inaugurará el corredor turístico Los Fuertes-Catedral que para entonces estará 

terminado.  
 Fernando Manzanilla, SGG, insiste en que es el Congreso el que determinará entre los límites entre Puebla 

y San Andrés, pues desde cuando lo sabemos pero no pasa nada.  
 Los descuentos en el predial que estén fuera de la ley de ingresos son ilegales, advertencia que están 

haciendo a algunas personas.  
 El PMC dice que el Congreso del estado es el responsable de las diferencias entre los municipios tienen 

razón, mientras no se apuren las cosas no van a caminar.   
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El operativo para el tianguis turístico estará a cargo de 300 elementos  municipales, estatales y federarles 

informo Juan Sánchez  encargado de despacho de la secretaria de seguridad publica. 
 Los descuentos estipulados por ayuntamientos deben estar contemplados en la ley de egresos de lo 

contrario es ilegal advirtió francisco romero vicepresidente de organismos empresariales. 
 Ejidatarios de san Andrés Cholula se suman a las voces que exigen solución al conflicto de límites entre  

Puebla y San Andrés Cholula. 
 Fuera de control los delitos del fuero común denuncio Sergio Curro presidente del COE. 
 En las ultimas horas se reportan 3 suicidios en territorio poblano 2 de los  casos ocurrieron en puebla 

capital entre ellos el de una chica de 15 años que se ahorco en una primaria de la ciénega. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 El municipio de Puebla recibió la certificación de comunidad Segura, otorgado por la Asociación Nacional 
del Consejo de Participación Cívica, este es el resultado del programa entre el ayuntamiento y el gobierno 
del estado para mantener la seguridad en la entidad.  

 De 7 a 8 empresarios han sido víctimas del robo, informa el COE, su presidente dijo que a pesar de los 
esfuerzos de las autoridades, se ha incrementado el delito de robo de autorpartes y de casa habitación, 

oficinas y a cuenthabientes.  
 De las 300 cámaras de video vigilancia que se tienen en el municipio de Puebla, a partir de ayer funcionan 

ya 120 en el Centro Histórico, la SSPYTM dice que el resto se instalarán en el próximo mes.  
 El diputado priista Gerardo Mejía, reconoció que el Congreso del estado ha sido omiso por no resolver el 

conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula y acuso de ello a la bancada del PAN, y no hace una 
propuesta concreta y se dedican a abordar el problema. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Otro escándalo en la Vista vecinos del fraccionamiento exigen aclarar la fortuna del Presidente Marcos  
Alame denuncian y enumera cada una de sus nuevas tropelias. 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que una vez que el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto regrese del Vaticano, vendrá a la clausura del Tianguis Turístico de Puebla, 
por lo que se está revisando la ruta por donde pasaría el mandatario federal. 

 A unos días de que se lleve a cabo el Tianguis Turístico, el Municipio de Puebla se convirtió en la cuarta 
ciudad más segura en la república Mexicana, esto luego de que el Presidente Municipal de Puebla Eduardo 
Rivera Pérez recibiera la certificación que otorga la “Fundación Karolinski, y el Centro de Comunidades 

Seguras de México. 
 El diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez, tachó de cobardes a sus homologos que por no 

aceptar el costo electoral buscan aplazar la revisión de límites territoriales. Afirmó que hay condiciones 
para resolver el tema hasta en “tres días”.   afirmó que  el tema no debe ser sometido a cuestiones 
electorales por lo que es mejor revisarlo y dictaminarlo antes de que inicie el proceso electoral. 

 La dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio, Claudia Hernández, se dijo a 

favor de que el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, defienda el territorio en disputa con San Andrés 
para la capital poblana y urgió al congreso local a que haya voluntad política entre los legisladores para 
dictaminar al respecto 

 El procurador General de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget afirmó que el policía que fue baleado 
con arma de grueso calibre en el barrio de Analco y que responde al nombre de Antonio Castro Martínez, 

se encuentra arraigado y enfrenta un proceso penal por el delito de falsedad en declaraciones ya que las 
investigaciones realizadas por su dependencia no coinciden con sus dichos, por lo que ya se investigan las 

actividades del uniformado. 
 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Puebla se suma al canje de armas. 
 La ciudad de Puebla es declara comunidad segura. 
 Finalizan estudios de factibilidad del tren ligero Puebla – Apizaco – Distrito Federal. 
 600 ambulantes se  quedaran sin oportunidad de venta en el calvario. 

 No viene el presidente peña Nieto a la inauguración del tianguis turístico solo estará en la clausura. 
 Ciudadano coreen riesgo de pagar doble  por bronca limítrofe. 
 Regresan el Busto de Colosio a un año de robado. 

 Usuarios de Taxcalancingo acusan falta de  unidades  de transporte público. 
 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La capital de puebla ya es una comunidad segura es la ciudad numero 312 del mundo la 4 en obtener tal 
acreditación. 

 Mujeres involucradas en la vida política del estado se pronunciación a favor de incrementar la cuota de 

genero estipulada en 2% para que sena cada vez mas las que participen en la toma de decisiones  
representen el sector femenino. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Una joven de 14 años de edad se quita la vida en la escuela Lombardo Toledano, ubicada en la Ciénega al 
parecer estaba embarazada.  

 Asaltan un negocio de ropa en la 13 poniente y la 11 sur, un sujeto ingresa y encierra a la empleada en el 
baño, el hampón se roba mil 500 pesos y un teléfono celular.  

 Se suscita un incendio en una plaza comercial ubicada sobre el bulevar del Niño Poblano y la vía 
Atlixcáyotl, los comensales son desalojados al parecer todo se debió a un corto circuito.  

 Dos lesionados deja el impacto de dos automóviles en la 5 sur y la 9 poniente, el conductor de blanco se 
pasa el alto y provoca el percance. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El PAN y el PRI preparan acuerdo para resolver conflicto limítrofe: PT 
Los Grupos Parlamentarios del PRI y del PAN en el Congreso local preparan al seno de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política un acuerdo para resolver el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, mismo 
que será presentado después que termine el proceso electoral, reveló Zeferino Martínez Rodríguez, diputado local 

del PT, quien calificó de "cobardía política" la actitud de los legisladores del blanquiazul y del tricolor para no 
resolverlo antes de los comicios. Por su parte, Juan Carlos Espina von Roehrich, presidente de la Comisión de 
Gobernación, reconoció que es la Junta de Gobierno donde se cabildea el tema.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910850.htm    
 

 

 
HERALDO 

 Espera CDMP avance de la PGR en el tema del SNTE 
El Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) que aglutina a los maestros disidentes del SNTE, informó que 
aún no se ha recibido ninguna notificación de la delegación de la PGR sobre la denuncia en contra de las secciones 

23 y 51 del sindicato por presunto desvío de recursos para financiar la campaña del gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas en el 2010. Al respecto, el vocero de dicha disidencia, Miguel Guerra Castillo, dijo a El Heraldo de 
Puebla que tampoco les han dado ninguna audiencia en la Procuraduría General de la República a través de su 
delegación en Puebla. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/portada/espera-cdmp-avance-de-la-pgr-en-el-tema-del-snte 

 
HERALDO 

 Desde diciembre no se dictaminan cuentas públicas 

Hasta en un 80 por ciento llega el rezago en la revisión de las cuentas públicas de diferentes sujetos de revisión, 
reconoció el diputado del PRI e integrante de la Comisión Inspectora del Congreso Local, Ernesto Leyva Córdova. 
En entrevista aseveró que el trabajo de la Comisión Inspectora se ha retrasado por diferentes factores, entre ellos 
los períodos vacacionales y el acuerdo de postergar la revisión de las cuentas públicas después del proceso 
electoral federal  del pasado 7 de julio. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/politica/desde-diciembre-no-se-dictaminan-cuentas-publicas  
 

HERALDO 

 Acusarán ante la Fepade actuar del IEE 
Debido a que el Instituto Electoral del Estado (IEE) sigue con una actitud omisa y sin querer ver actos anticipados 

de campaña, el Frente Democrático de Izquierdas anunció que impugnará ante la Fiscalía Especializada en la 
Atención de Delitos Electorales (Fepade) la determinación de aprobar la interpretación del artículo 200 bis 
segundo del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, mediante el cual el mismo órgano solapa los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2910850.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/portada/espera-cdmp-avance-de-la-pgr-en-el-tema-del-snte
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/politica/desde-diciembre-no-se-dictaminan-cuentas-publicas
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actos anticipados de campaña. En rueda de medios, el representante de las izquierdas, Raymundo Hernández, 
lamentó la determinación de las consejeras y consejeros de solapar la evidente promoción de funcionarios 
públicos y políticos con fines electorales. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/politica/acusaran-ante-la-fepade-actuar-del-iee 

 

 
 
SINTESIS 

 Buscan Huaquechula la denominación de Pueblo Mágico 

De seguir el programa federal de 'Pueblos Mágicos', el municipio de Huaquechula en Puebla podría convertirse en 

el sexto lugar catalogado así, además de que el Estado se sumará  a Tlaxcala y Michoacán para pugnar por su 
permanencia, informó la diputada presidenta de la Comisión de Turismo, Myriam Galindo Petriz. En entrevista el 
término de la sesión de este martes, la representante del órgano colegiado explicó que recibió la solicitud de 
intención de la autoridad municipal para buscar el nombramiento de ?Pueblo Mágico?, debido a que su riqueza 
cultural, de usos y costumbres es sorprendente. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se pronuncian diputadas a favor de etiquetar el 2% de las prerrogativas para capacitación 

política de mujeres 
Diputadas, dirigentes y representantes de todas los partidos se apostaron por legislar a favor de etiquetar el 2 por 
ciento de las prerrogativas a los institutos políticos para la capacitación política de las féminas, a fin de terminar 

con el lastre que sigue siendo la desigualdad de género y que evita que mujeres ocupen mayores puestos de 
públicos. En el marco del foro que organizaron las diputadas Denisse Ortiz Pérez y Elvia Suárez Ramírez del 
Congreso del Estado de Puebla, a fin de exponer la situación real y la conveniencia de realizar las reformas y 
adiciones convenientes en la Ley, sobre todo, porque este año los partidos políticos recibieron de prerrogativas 

cerca de 150 millones de pesos, datos informados por el Instituto Estatal Electoral. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 PT no invertirá en prerrogativas 
El dirigente del Partido del Trabajo (PT) en Puebla, Zeferino Martínez Rodríguez, reveló que por lo reducido del 
presupuesto, este instituto político no invertirá sus prerrogativas en precampañas. Explicó que aun cuando 
algunos cuadros ya comenzaron a "destaparse" y a definirse para las diferentes candidaturas, no  se tiene dinero 

para precampaña, sino sólo para las campañas, ya que el capital es reducido. "El PT no tiene dinero de 

empresarios, no tenemos dinero del narcotráfico, ni tenemos dinero del crimen organizado. Sólo tenemos poco 
más de cinco millones de pesos para unos 200 candidatos; les tocaría sólo unos 25 mil pesos a cada uno, por lo 
que no hay dinero para la precampaña", dijo. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 MC en contra de suspender revisión de cuentas Públicas 

El diputado del partido Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, reiteró que esta fuerza política no 
firmará un acuerdo legislativo para suspender la dictaminación de cuentas públicas municipales hasta que culmine 
el proceso electoral. El legislador reiteró su postura de que este análisis de cuentas podría significar un "garrote 
político" para que los 217 presidentes municipales actúen en favor de algún candidato a cambio de protección en 
el Congreso local. Por este motivo, Espinosa Torres pidió a los ediles y a los regidores de Hacienda, que exijan al 
Congreso la dictaminación del primer año de sus cuentas públicas, que ya fue revisado por la Auditoría Superior 

del Estado (ASE) pero que aún requiere del aval de los diputados. (Verónica de la Luz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4427-gobierno-estatal-desmiente-desvio-de-recursos-a-
favor-de-cordero- 
 

SINTESIS 

 México requiere inversiones superiores a los 25 del PIB  
La inversión que requiere México, tanto pública como privada para crecer en cinco por ciento, implica el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-12/politica/acusaran-ante-la-fepade-actuar-del-iee
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4427-gobierno-estatal-desmiente-desvio-de-recursos-a-favor-de-cordero-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4427-gobierno-estatal-desmiente-desvio-de-recursos-a-favor-de-cordero-
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equivalente al 25 por ciento del PIB, ilustró el vicepresidente del COE, Francisco Romero, de cara a la necesidad 
de una reforma fiscal a fondo. Ilustró que hay una serie de costos que golpean a la economía, como la inseguridad 
que equivale al seis por ciento del PIB, monopolios con tres por ciento y corrupción que cuesta diez por ciento del 
PIB mexicano, por lo cual incluso en el Pacto por México se han propuesto acuerdos para la transparencia, 
rendición de cuentas y combate a la corrupción.. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?view=article&catid=68%3Alocal&id=70489 
 

SINTESIS 

 Reeligen a Derbez como rector de la Udlap 
La ratificación en el cargo del rector de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap) Luis Ernesto Derbez 

Bautista, para el periodo 2013-2018, es algo positivo para la institución, puesto que se seguirá consolidando la 

internacionalización de la misma, consideró Raphael Steger Cataño, jefe del departamento de relaciones 
internacionales y ciencias políticas de esa casa de estudios. Al presentar la edición XXVI del Latin American Model 
United Nation, el investigador destacó que desde que llegó a la rectoría Derbez Bautista, las diferentes 
licenciaturas que ofrece  se han proyectado como de los mejores programas académicos. (Abel Cuapa)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?view=article&catid=47%3Aesfera-educativa&id=70487 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 La CAIP se rige con base en presunciones 
Se confirma que de manera arbitraria la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) desechó un recurso 

de revisión, basado todo en una presunción la que no ratificó o comprobó. De esta manera, se siguen desechando 
recursos de revisión por medio de la ratificación de la solicitud del mismo, y buscando el menor detalle o error del 
recurrente, el que especialistas incluso han calificado como inconstitucional. Hace dos semanas, la CAIP sobreseyó 
o desechó un recurso de revisión de un ciudadano, por argumentar que por vivir en Puebla debió ratificar su 
recurso personalmente en sus oficinas. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106927 
 

INTOLERANCIA 

 “Hay condiciones para que el PRI gane las elecciones” 
Tras anunciar que la designación de los candidatos del Revolucionario Institucional será después de Semana 
Santa, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, declaró que ellos no van a 
negociar una elección con el gobernador Rafael Moreno Rosas (sic), e indicó que la demanda es que no haya uso 
de los recursos públicos del estado durante el proceso electoral. En entrevista con Intolerancia Diario, el también 

exgobernador de Colima —de 1997 a 2003—, aclaró además no van a caer en el juego de las denuncias, que es lo 
que buscan los opositores, ni darán a conocer encuestas, ya que estos instrumentos son de trabajo y no de 

vanidad. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106925 
  

INTOLERANCIA 

 Convocan a Rivera a defender el territorio 
El Partido Revolucionario Institucional en la capital pidió que se defienda el territorio por parte del ayuntamiento 
de Puebla; en tanto, el comisionado del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, urgió a los dos partidos mayoritarios a 
resolver el conflicto limítrofe. Por su parte, el legislador panista Juan Carlos Espina no descarta un nuevo decreto. 
Tras la amenaza del alcalde Miguel Ángel Huepa Pérez de desconocer una orden de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, la presidenta del Comité Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, consideró que el presidente 

Eduardo Rivera Pérez está obligado a defender el territorio poblano ante el gobierno de San Andrés Cholula. 

(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106926 
 
 

 

 
CAMBIO  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?view=article&catid=68%3Alocal&id=70489&format=pdf&option=com_content&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?view=article&catid=47%3Aesfera-educativa&id=70487
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106927
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106925
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106926
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 Nácer insiste en exhibir a Salomón Escorza 
El diputado aliancista Enrique Nácer Hernández sigue su arremetida contra el coordinador de la bancada del PRI 
en el Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, pues reveló que ya entregó a la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) las pruebas en contra del diputado priista por la supuesta negociación de cuentas públicas de un par de 
alcaldes de su mismo partido. “Las pruebas las tiene la Auditoría Superior del Estado y se encargará de hacer lo 

propio; es grave, pero quien se encargará de regular el actuar del diputado es la instancia fiscalizadora. Los 
diputados de la Comisión Inspectora tienen los elementos y reitero lo que dije, es cierto y congruente. (Gerardo 
Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5602-n%C3%A1cer-insiste-en-exhibir-a-
salom%C3%B3n-escorza  

 
CAMBIO  

 Panal, en riesgo de quedarse fuera de la megacoalición 
La participación del Panal en la megacoalición está en riesgo, pues al PAN no le interesa una coalición parcial, 
como pretende negociar el partido del magisterio, reveló el presidente estatal del albiazul, Rafael Micalco Méndez. 

Al respecto, el panista expuso que este día se reunirá con los dirigentes estatales de Nueva Alianza, PRD y 
Compromiso por Puebla para dar un paso crucial en la conformación de la coalición electoral que evitará el 
regreso del PRI a la alcaldía de Puebla y buscará hacerse de la mayoría del Congreso local. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5585-panal-en-riesgo-de-quedarse-fuera-
de-la-megacoalici%C3%B3n 
 

CAMBIO  

 FRANCO da ganador a GALI 
Francisco Rodríguez Álvarez declinó a sus aspiraciones de ser el candidato del PAN a la alcaldía de Puebla, ya que 

“los números no me favorecen”. Al mismo tiempo, le levantó la mano a Antonio Gali Fayad pues es el mejor 
posicionado en las encuestas, como lo adelantó CAMBIO la semana pasada con la publicación del estudio de Mas 
Data, que le da la ventaja al secretario de Infraestructura, así como la que Ipsos-Bimsa y Parametía presentó en 
Casa Puebla. “De quien todo mundo habla que pudiese ser es Tony Gali. Me parece que es una gente que la 
sociedad acepta, que los panistas aceptan, que los números que he visto, no propiamente del partido, pero de 
encuestas donde cada quien hemos mandado a hacer, puedo decir que las encuestas que yo he hecho, Tony Gali 
o Jorge (Aguilar) son gente que salen bien posicionada, como sale el rector de la BUAP”, sostuvo. (Osvaldo Macuil 

Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5571-franco-le-alza-la-mano-a-gali  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acordaron PRI y PAN posponer la revisión de cuentas públicas: Espinosa 
Las bancadas del PRI y el PAN acordaron en el Congreso del estado retrasar la dictaminación de cuentas públicas 
durante el proceso electoral, denunció el diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC) José Juan Espinosa 

Torres, quien afirmó que se trata de un “pacto entre mafiosos”. El tricolor y el albiazul, censuró el también 
delegado de la Coordinación Operativa Nacional del PMC, tratan de esconder a la opinión pública la mala 
aplicación de recursos cometida por sus autoridades en el estado y los municipios. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acordaron-pri-y-pan-posponer-la-revision-de-cuentas-
publicas-espinosa_id_21539.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ejidatarios de San Andrés Cholula demandan al Congreso resolver conflicto limítrofe antes del 

año 
Ejidatarios de San Andrés Cholula, así como representantes de fraccionamientos y colonias de la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl, autoridades auxiliares, inspectorías y asociaciones civiles del municipio exigieron al 

Congreso del estado que asuma su responsabilidad y resuelva el añejo conflicto con la ciudad de Puebla que se 
viene arrastrando desde hace 80 años, antes de que concluya la Legislatura.. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ejidatarios-de-san-andres-cholula-demandan-al-congreso-
resolver-conflicto-limitrofe-antes-del-ano_id_21505.html  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5602-n%C3%A1cer-insiste-en-exhibir-a-salom%C3%B3n-escorza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5602-n%C3%A1cer-insiste-en-exhibir-a-salom%C3%B3n-escorza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5585-panal-en-riesgo-de-quedarse-fuera-de-la-megacoalici%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5585-panal-en-riesgo-de-quedarse-fuera-de-la-megacoalici%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5571-franco-le-alza-la-mano-a-gali
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acordaron-pri-y-pan-posponer-la-revision-de-cuentas-publicas-espinosa_id_21539.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acordaron-pri-y-pan-posponer-la-revision-de-cuentas-publicas-espinosa_id_21539.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ejidatarios-de-san-andres-cholula-demandan-al-congreso-resolver-conflicto-limitrofe-antes-del-ano_id_21505.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ejidatarios-de-san-andres-cholula-demandan-al-congreso-resolver-conflicto-limitrofe-antes-del-ano_id_21505.html
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MILENIO  

 Reactivan demanda contra líder nacional del SNTE y Eric Lara 
El Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) interpuso una demanda el 24 de junio de 2010 ante la 
Procuraduría General de la República (PGR) contra el ahora presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torres; contra el exdirigente de la sección 23, Eric Lara Martínez, y contra 

diferentes integrantes del gremio por el presunto desvío de recursos hacia las campañas de candidatos apoyados 
por el Partido Nueva Alianza (Panal) durante las elecciones de ese año. Bajo el número de averiguación 

PGR/Puebla/V1584/2010, los llamados maestros disidentes acusaron a los dirigentes del gremio. (Jaime 
Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b9fdff8a   
 

MILENIO  

 Inyectarán proveedoras de Audi mil mdd a Puebla 
A la par de la nueva planta Audi arribarán al estado 22 empresas proveedoras de autopartes y servicios del sector 

automotriz, cuya inversión total a detonar sería por mil millones de dólares, reveló el titular de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. Detalló que el gobierno 
del estado evalúa dos sitios para la instalación de este nuevo complejo industrial; una opción sería un terreno 
cercano a la factoría en la franja de San José Chiapa o un área intermedia con la armadora Volkswagen de 
México. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a3a0de2dd2ff6130c57af19df4058e2d  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Dejaría Puebla de dar agua a Xalapa con nuevo acueducto 
El gobierno de Veracruz construirá un acueducto de 42 kilómetros para aprovechar los manantiales existentes en 
la ciudad y dejar de depender del líquido proveniente de Quimixtlán, Puebla. Lo anterior fue revelado por el 
diputado Américo Zúñiga, quien recordó que 70 por ciento del agua consumida en la capital del estado costeño 
tiene su origen en el vecino estado de Puebla, por lo que consideró necesario mejorar los sistemas e instrumentos 

de captación de agua. (Fernando Pérez Corona) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16068 
 

E-CONSULTA 

 Al frenar cuentas, PAN y PRI buscan cooptar a ediles, acusa Espinosa 
La intención de firmar un acuerdo para suspender la dictaminación de las cuentas públicas durante el proceso 
electoral busca cooptar a los alcaldes y obligarlos a hacer labor proselitista a favor de los candidatos del PAN y del 
PRI, aseveró  José Juan Espinosa Torres. El representante de Movimiento Ciudadano en el Congreso advirtió que 

no se sumará a la iniciativa que hace una semana presentó Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política, la cual apoyan las fracciones de Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva 
Alianza. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16066 
 

E-CONSULTA 

 Diputados locales buscan que Huaquechula sea Pueblo Mágico  
Los integrantes de la Comisión de Turismo del Poder Legislativo, que preside Myriam Galindo Petriz, acordaron 
iniciar los trámites ante las autoridades pertinentes, para que el municipio de Huaquechula se integre al programa 

de “Pueblos Mágicos”. En este sentido, los miembros del Cuerpo Colegiado, recalcaron que en estos momentos 
sólo se enviará la petición hecha por el diputado Ramón Felipe López Campos. Las gestiones se realizarán ante la 

Secretaría de Turismo, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, ambas del gobierno del 
estado y al ayuntamiento de Huaquechula, a fin de que las autoridades realicen las acciones conducentes, 
orientadas a la integración del expediente. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16063 
 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9996711f4e112807a61d64f6b9fdff8a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a3a0de2dd2ff6130c57af19df4058e2d
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16068
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16066
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16063
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E-CONSULTA 

 Trabajamos para transformar nuestra realidad: Aguilar Chedraui 
Para la Secretaría de Salud del Estado, el capital humano es el activo más importante y por esa razón se le 
apuesta a su capacitación y profesionalismo, aseguró el titular de la dependencia, Jorge Aguilar Chedraui, al 
clausurar un diplomado en Tanatología en el Hospital para el Niño Poblano. “Particularmente en la Secretaría de 
Salud privilegiamos la preparación de las y los trabajadores, apostando a la transformación para dejar un mundo 
mejor de cómo lo encontramos, y la única manera en que estoy convencido de lograrlo es mediante la 
participación y entusiasmo de todos, esa es la clave, sumar a gente que quiere hacer las cosas y hacerlas bien”, 

expresó Aguilar Chedraui. (Alberto García)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/trabajamos-para-transformar-
nuestra-realidad-aguilar-chedraui 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PT listo para contener solo en próximas elecciones 
El PT se declaró listo para participar solo en el proceso electoral 2013 y rechazó que el no haber concretado una 

coalición les acarree resultados negativos en las urnas y ponga en riesgo su registro como Partido Político. En 
rueda de prensa el integrante de la Coordinadora Estatal, Mariano Hernández Reyes, dijo que al día de hoy tienen 
presencia en 117 municipios de la entidad y registrados 160 aspirantes a una candidatura para las presidencias 
municipales y los 26 distritos electorales en comparación al proceso local de hace tres años en el que solo 
registraron 136 candidaturas en 40 municipios. Subrayó que tienen la proyección de rebasar los 214 mil votos 

que obtuvieron en el pasado proceso electoral federal y mantener el crecimiento de 10 por ciento que han 

alcanzado en los últimos años a través del trabajo realizado en conjunto con los ciudadanos. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pt_listo_para_contener_solo_en_proximas_elecciones#.UT-Cv9bTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Nácer ratifica denuncia por 'venta de inmunidad' en contra de Salomón Escorza 

El diputado del Panal, Enrique Nácer Hernández, ratificó su denuncia por “venta de inmunidad” en contra de Edgar 
Salomón, asegurando que presentó las pruebas que sustentan su dicho ante la Comisión Inspectora. En una 
breve entrevista dijo que los señalamientos que hizo hace una semana sobre la “venta de inmunidad” a alcaldes 
sobre sus cuentas públicas son “ciertos, coherentes y objetivos”. Incluso señaló que ya presentó ante la Auditoría 
Superior de Puebla (ASP) y la Comisión Inspectora las pruebas que documentan las acciones irregulares que 
estaba llevando a cabo el legislador priista. Por último reiteró que la sanción que se tenga que aplicar a Salomón 
Escorza será responsabilidad de las instancias directamente relacionadas. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/nacer_ratifica_denuncia_por_venta_de_inmunidad_#.UT-EatbTxJE 

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibirá la BUAP a 40 mil estudiantes 
Para el próximo proceso de admisión de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se espera se 
inscriban un total de 40 mil jóvenes, informó la directora de Administración Escolar (DAE) de la institución, Laura 

Gómez Aguirre. La funcionaria universitaria explicó que el número de aspirantes a ingresar a la máxima casa de 
estudios podría aumentar. Laura Gómez  comentó que los jóvenes interesados podrán consultar la convocatoria a 
partir del próximo 6 de mayo.. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49819 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El OFS tiene pruebas de la corrupción de Salomón Escorza: ENH 
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nácer Hernández, ratificó la denuncia en contra del 

diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza sobre la venta de inmunidades a ex presidentes municipales y aseguró 
que las pruebas ya las presentó ante la Auditoría Superior del Estado de Puebla (ASEP). En entrevista, el 
legislador local reiteró sus acusaciones en contra de su homólogo del PRI, pues insistió en que es una denuncia 
bien sustentada y que las quejas llegaron de parte de los propios ex ediles. (Angélica Patiño)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/trabajamos-para-transformar-nuestra-realidad-aguilar-chedraui
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/trabajamos-para-transformar-nuestra-realidad-aguilar-chedraui
http://periodicodigital.com.mx/notas/pt_listo_para_contener_solo_en_proximas_elecciones#.UT-Cv9bTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/nacer_ratifica_denuncia_por_venta_de_inmunidad_#.UT-EatbTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49819
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ON LINE 

 Perredistas migrarán al PT por alianza con el PAN 
Debido a que algunos perredistas consideran que su partido está entregando su ideología a un proyecto de 

derecha, algunos militantes del PRD se sumarán al Partido del Trabajo (PT), reveló el integrante de la 
Coordinadora Estatal, Mariano Hernández Reyes. En rueda de medios anunció que el Partido del Trabajo no 

buscará coaligarse con ningún otro partido político y que por el contrario algunos militantes del PRD apoyarán el 
trabajo de los candidatos del PT. Destacó que para la elección del 7 de julio el Partido del Trabajo tiene presencia 
en 117 municipios de la entidad y ha registrado a 160 aspirantes a una candidatura para las presidencias 
municipales y los 26 distritos electorales. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37635:perredistas-migrar%C3%A1n-al-

pt-por-alianza-con-el-pan&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Por acuerdo de “mafiosos” postergan auditorías a ediles: MC 
El diputado del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, calificó como un “acuerdo entre mafiosos” la 
determinación de diputados del PAN y la mayoría priista para que las cuentas públicas de los presidentes 
municipales sean dictaminadas hasta después del proceso electoral del 7 de julio. Lamentó que los diputados del 
PAN y del PRI estén privilegiando sus intereses políticos en lugar de anteponer las necesidades de los ciudadanos, 

sobretodo en pleno proceso electoral ya que durante las elecciones los poblanos calificarán con su voto la labor de 

los ediles e incluso de los mismos legisladores. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37602:por-acuerdo-de-
%E2%80%9Cmafiosos%E2%80%9D-postergan-auditor%C3%ADas-a-ediles-mc&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 No hay atraso en elección de candidatos de AN, afirma Pablo Rodríguez 
El titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 
Regordosa, declaró que no hay un retraso en la elección de candidatos en el Partido Acción Nacional (PAN), pues 
éste aún no ha dado a conocer la convocatoria respectiva, así que los interesados deberán seguir atentos a lo que 
el albiazul indique próximamente. Acerca de la encuestas para conocer las preferencias de las que goza o no 

Acción Nacional, Rodríguez Regordosa, comentó que de su conocimiento son aquellas que reflejan una gran 

aceptación de los poblanos a los trabajos realizados por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y 
por el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. También aseguró que en el municipio de Puebla se ve una 
clara preferencia por el partido blanquiazul sobre el Revolucionario Institucional (PRI). (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42963&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-atraso-
en-eleccion-de-candidatos-de-AN,-afirma-Pablo-Rodriguez 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle inicia operación cicatriz con Peña Nieto 
"Habiendo llegado a 100 días de trabajo el gobierno del presidente, Enrique Peña Nieto, ha dado pasos firmes 
para lograr la implementación de una visión de país y con ella lograr un mejor futuro”, comentó, el gobernador 

del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. El mandatario poblano, aseguró que el presidente está tomando 
medidas adecuadas y que México se encuentra en un proceso de transformación. Recalcó que un estado o un país 

no pueden cambiar en un periodo de 100 días, sin embargo, en este tiempo es visible la propuesta que Peña 
Nieto tiene en materia de seguridad; por ejemplo, la prioridad en estos momentos es combatir las causas de la 
inseguridad y, con ello, mejorar los indicadores de calidad de vida de los mexicanos. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42955&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-

inicia-operacion-cicatriz-con-Pena-Nieto 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37635:perredistas-migrar%C3%A1n-al-pt-por-alianza-con-el-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37635:perredistas-migrar%C3%A1n-al-pt-por-alianza-con-el-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37602:por-acuerdo-de-%E2%80%9Cmafiosos%E2%80%9D-postergan-auditor%C3%ADas-a-ediles-mc&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37602:por-acuerdo-de-%E2%80%9Cmafiosos%E2%80%9D-postergan-auditor%C3%ADas-a-ediles-mc&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42963&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-atraso-en-eleccion-de-candidatos-de-AN,-afirma-Pablo-Rodriguez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42963&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-atraso-en-eleccion-de-candidatos-de-AN,-afirma-Pablo-Rodriguez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42955&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inicia-operacion-cicatriz-con-Pena-Nieto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42955&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inicia-operacion-cicatriz-con-Pena-Nieto
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Penosa la pugna entre ediles panistas por el territorio: Claudia Hernández 
“Es penoso que administraciones panistas estén enfrascadas en una lucha por el territorio”, consideró la 
presidenta del Comité Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, quien hizo un llamado al alcalde, Eduardo 
Rivera Pérez, a defender las zonas de los poblanos ante la postura de su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel 
Ángel Huepa Pérez. Agregó que es lamentable la actitud del edil cholulteca, pese a que existe un dictamen de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de que esta zona corresponde a Puebla y debe respetar la ley, en 
tanto, el Congreso no determine un nuevo decreto. (Hugo Sánchez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42949&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Penosa-la-

pugna-entre-ediles-panistas-por-el-territorio:-Claudia-Hernandez 
 
RETO DIARIO 

 Mayoría calificada, requisito para nuevo dictamen sobre límites territoriales  
El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso, Juan Carlos Espina von Roehrich, dijo que para iniciar 
el análisis de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula primero debe existir una mayoría 
calificada entre las principales fuerzas políticas. En entrevista telefónica, el también diputado local por el PAN, 
reconoció que habrá una “dificultad política” para lograr el consenso, por ello, se deben iniciar los acercamientos 

con los legisladores locales para así juntar las dos terceras partes que se necesitan y garantizar un nuevo 
dictamen. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42948&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mayoria-
calificada,-requisito-para-nuevo-dictamen-sobre-limites-territoriales 
 

RETO DIARIO 

 PRI y PAN son cobardes al no solucionar tema limítrofe: Zeferino Martínez 
El PRI y el PAN, que tienen mayoría en el Congreso del Estado, son unos “cobardes” al no dar la cara para 
solucionar de una vez por todas el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. Así lo declaró el 
diputado local por el Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, luego de afirmar que ya tiene definida 

su postura en torno a qué municipio tiene la razón sobre este conflicto territorial. En entrevista, consideró que el 
tema está más que analizado, incluso, dijo que bastarían sólo tres días para que el personal del Congreso del 
Estado defina los límites territoriales entre ambos. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42947&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-y-PAN-son-
cobardes-al-no-solucionar-tema-limitrofe:-Zeferino-Martinez 
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "Seguridad, educación, obras y tema social, prioridades" 
El jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, aseguró que los ejes de su administración 
son el reforzamiento de los programas sociales, los esquemas de seguridad pública, el remozamiento de la 
infraestructura y elevar la calidad educativa. A un día de cumplir los primeros 100 días de su administración, el 
mandatario capitalino reiteró que mantendrá la relación institucional con el presidente Enrique Peña Nieto porque la 

problemática de la ciudad de México tiene vínculos con el gobierno federal. “Estamos hablando de 3 millones de 
personas que votaron no para que yo realice una actividad propia de un segmento solamente…”, expuso.  (Johana 
Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41622.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Increpa grupo a 47 militares en Michoacán 

Familiares de 51 integrantes de los grupos de autodefensa del municipio de Buenavista Tomatlán, detenidos en los 
últimos días por el Ejército, protestaron con un bloqueo frente a una base militar en la comunidad de La Ruana, 
para tratar de interceder por la liberación de sus parientes. El gobierno del estado confirmó que el conflicto 
suscitado el pasado lunes entre militares y pobladores de la comunidad michoacana fue resuelto la tarde de ayer, 
cuando se logró que los inconformes retiraran el bloqueo carretero que mantenían en uno de los accesos del lugar, 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42949&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Penosa-la-pugna-entre-ediles-panistas-por-el-territorio:-Claudia-Hernandez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42949&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Penosa-la-pugna-entre-ediles-panistas-por-el-territorio:-Claudia-Hernandez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42948&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mayoria-calificada,-requisito-para-nuevo-dictamen-sobre-limites-territoriales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42948&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mayoria-calificada,-requisito-para-nuevo-dictamen-sobre-limites-territoriales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42947&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-y-PAN-son-cobardes-al-no-solucionar-tema-limitrofe:-Zeferino-Martinez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42947&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-y-PAN-son-cobardes-al-no-solucionar-tema-limitrofe:-Zeferino-Martinez
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41622.html
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donde había por lo menos 47 militares. (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41623.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Revelarán fallas en caso Cassez 
El ombudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva, presentará hoy un informe sobre las fallas e irregularidades al 

debido proceso que llevaron a la liberación de la ciudadana francesa Florence Cassez, quien había sido condenada a 
60 años de prisión. El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) adelantó que el 
informe incluirá señalamientos en contra de las personas que participaron directamente en este caso, para que se 

les finquen responsabilidades. “Presentaremos, en una conferencia de prensa, el informe especial a propósito de las 
fallas que identificó la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41624.html   

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Ardelio vuelve a las andadas 
Uno de los nombramientos que más problemas le ha causado al presidente Enrique Peña Nieto es el de Ardelio 

Vargas Fosado como titular del Instituto Nacional de Migración. 
Su largo y negro historial como represor provocó que tanto en el Senado de la República como en la Cámara de 
Diputados un grupo de legisladores exigieran la renuncia del exsecretario de Seguridad Pública morenovallista. 
El principal señalamiento en contra de Vargas Fosado se remonta a su participación activa dentro del violento 
operativo en Atenco, el cual parece marcar el currículum de este personaje, quien confirmó todo lo que de él se 
decía al ordenar diversos operativos con acciones represivas en común, los cuales fueron ampliamente 
documentados en las páginas de Intolerancia Diario. 

Pese a todos sus antecedentes, Ardelio Vargas se ha mantenido firme en su nuevo cargo, sin que la 
inconformidad de los legisladores federales haya surtido efecto hasta esta fecha. 
Sin embargo, una nueva serie de abusos e irregularidades han marcado los primeros 100 días de Ardelio 
Vargas en el Instituto Nacional de Migración, las cuales seguramente reforzarán la exigencia de los diputados y 
senadores. Veamos. 
Por increíble que parezca, Vargas Fosado nombró a Segismundo Doguin Garay como el coordinador general de 

delegados del INM. 
Hay que recordar que Doguin ocupó la Subsecretaría de Seguridad Pública en Puebla, bajo el mando directo del 
propio Ardelio. 
Es el mismo personaje que se escucha en una grabación difundida en Intolerancia, donde reporta desde el 
operativo en Chignahuapan haber agredido a un grupo de periodistas, a lo que su jefe le ordena “mandarlos a 
chingar a su madre”. 
Pero la historia no termina ahí. 

Resulta que Ardelio Vargas, en su calidad de comisionado del Instituto Nacional de Migración, nombró a 
algunos delegados, entre ellos el del estado de Coahuila.  
¡Y sorpréndanse! 
El nuevo delegado obedece al nombre de Segismundo Doguin Martínez, tal y como lo revelan diversas notas 
periodísticas publicadas en ese estado norteño y el propio portal de internet del INM. 
Así como se lee. 
El coordinador general de delegados, Segismundo Doguin Garay, nombró a su hijo y le asignó uno de los 

estados fronterizos más peleados del país. 
No se necesita ser un genio para comprender las verdaderas razones de colocar en esa importante posición al 
hijo de su principal colaborador. 
Este flagrante caso de nepotismo confirma las irregularidades y los excesos que siempre han caracterizado a 
Ardelio Vargas. 
También en Puebla el nepotismo en la Secretaría de Seguridad Pública imperó durante la era del exfuncionario 
morenovallista, hoy peñista. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41623.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41624.html
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Una más de Ardelio 
Otro escándalo en el INM se dio en Puebla, cuando se conoció el nombre de la que será la nueva delegada, la 
cual labora como encargada de despacho. 
Sin tener la menor experiencia en el tema migratorio, Ardelio Vargas nombrará a su asistente personal, Carla 
Morales Aguilar. 

Esta mujer arribó a la Secretaría de Seguridad Pública por ser hija de su compadre, el notario Jorge Morales 
Obregón (QEPD), para desempeñar el puesto de asistente personal. 
Con nulos méritos “profesionales” la ahijada fue nombrada delegada en Puebla, rompiendo con el discurso del 
nuevo gobierno federal respecto a los méritos y preparación que deben tener los nuevos delegados. 
En nada ayuda este personaje al intento del nuevo gobierno de cambiar la imagen de corrupción de los 

funcionarios federales. 
Por eso estamos como estamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2081 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Algo apesta en el Conalep 
Al parecer, Francisco de Padua Flores Flores encontró el negocio de su vida cuando lo nombraron director 
general de los Conalep en Puebla. 
Este hombre, que presumía amistad con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y que aseguraba 
que iba a ocupar la misma cartera que hoy tiene en Puebla pero a nivel nacional, al parecer no tiene llenadero. 

De Padua Flores Flores, junto con su pandilla integrada por el subcoordinador de Planeación, Programación y 
Presupuesto, Wilbert Brito Villanueva (“galán de galanes” de la dependencia); por el encargado de la 

Coordinación de Informática, Néstor Macario Hernández; el coordinador de Formación Técnica, Carlos Alberto 
Álvarez González y Francisco Medina Sarabia, ha hecho de este sistema de educación su mina de oro. 
Para lograr sus fines, De Padua Flores Flores cambió a todos y cada uno de sus directores de los planteles 
estatales, trayendo gente de fuera para controlar la entrada de los proveedores, a los cuales ellos mismos 
asignan, siendo sus familiares, conocidos y conocidas, sobre todo de estas últimas. 

Una prueba de esto es que ahora quieren obligar a los trabajadores a pagar un dizque curso de capacitación y 
actualización por parte de una empresa, que se dice esta relacionada con el director De Padua Flores Flores, de 
nombre Edexel.  
El curso tiene un costo de 750 pesos y es obligatorio para todos los empleados, que son aproximadamente 
unas 700 personas. Si se hacen cuentas, nada más la ganancia para sus amigos del despacho es de 525 mil 
pesos, con la orden de que todos lo deben de pagar y si no lo quieren tomar, de todas maneras se descuenta 

vía nómina en 2 quincenas; esto sólo como muestra de lo que esta “pandilla” hace del Conalep como en la Ley 
de Herodes. 

Por si fuera poco, el grupo al cual se le conoce como “los cinco fantásticos” tiene dada de alta gente en la 
nomina, que no trabaja (aviadores); un ejemplo, según ha trascendido, es el de Nohemí Hernández, hermana 
de Néstor Hernández y cercana a Wilber Brito. Esta persona, según cuentan, esta dada de alta en la nómina de 
Puebla 1, en donde nunca se ha parado, ni de casualidad, sin que se sepa a cuánto ascienden sus percepciones 
y qué labor realiza. 

Se habla también de otros aviadores, familiares de Francisco Medina Sarabia, los cuales están ubicados en 
otros planteles, como Rocío Araujo López y una tal Verona Ramírez, dados de alta como “orientadores”, 
quienes estarían percibiendo alrededor de unos 12 mil pesos mensuales. Otro aviador de lujo es Félix Araujo, 
quien cobra como jefe de Proyecto Puebla con un sueldo de 25 mil pesos mensuales. 
Cabe señalar que De Padua y sus secuaces cuentan con la complicidad del Sindicato del Conalep, el cual —
dicen— es igual de corrupto y vendido como el que encabezaba la maestra Elba Esther Gordillo. 
Todo lo que tiene que ver con el pago de estos aviadores corre a cargo de Carlos Alberto Álvarez, quien se 

encarga de firmar los documentos para el pago de este “personal fantasma”. Álvarez también es el encargado 
de controlar los negocios y proveedores del Canalep, ya que maneja las cooperativas escolares que funcionan 

en cada uno de los planteles. 
Otro personaje clave en esta red de corrupción es Francisco Medina, quien maneja todo lo relacionado a las 
fumigaciones, equipo de cómputo, papelería, tóner y toda la publicidad de los 11 planteles que existen en 
Puebla, ya que los directores no tienen margen de maniobra para contratar ninguno de estos servicios. 

Medina tiene órdenes de proteger a empresas de amigos del director general, Fancisco de Padua, como Wepsc, 
la cual factura alrededor de 200 mil pesos mensuales, sólo por citar un caso. 
Ojalá el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, intervenga en este asunto. Conociendo al 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2081
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titular de la SEP, estoy seguro que le pondrá un alto a la corrupción que impera en este lugar. 
Aquí algunas pruebas de lo que ocurre en el Conalep. Y si quieren más, nada más me avisan.  
Janet no se suma 
La exdiputada federal del PRI, Janet González Tostado, tuvo a bien comunicarse con este servidor para dejar en 
claro que no se ha sumado a la causa de Edgar Salomón Escorza y que sigue en pie de lucha por lograr la 

candidatura del PRI a la presidencia municipal de San Martín. 
Como ya es costumbre, el joven diputado trata de engañar a la gente: no hay pacto con Janet, tal vez con 
Carlos Sánchez sí y con el grupo de Jorge Estefan, pero esa, como dice la “Nana Goya”, es otra historia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2080 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Qué fácil: se autodisparó policía baleado por desconocidos 
Imagine el lector a un elemento de la Policía Estatal Preventiva (PEP) portando un rifle de asalto R-15, 

efectuando disparos en la fachada de una casa, en la 5 Oriente y 16 Sur de la colonia Azcárate y luego 
disparándose él mismo para resultar herido en una pierna. 
Si ya se lo imaginó, ahora le comentó que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) consignó al Centro de 
Reinserción Social (Cereso) de San Miguel al policía estatal Alberto Castro Vázquez por falsedad en 
declaraciones rendidas ante una autoridad. 
Sí, que el policía iba armado con un rifle de su propiedad y que además llevaba un cargador que no había 
reportado, todo esto de acuerdo con una oportuna nota informativa del portal de noticias e-consulta. 

Este caso ocurrió el pasado 1 de marzo, a dos calles de las instalaciones de la Policía Estatal Preventiva, donde 
le comento que sólo existe un encargado de despacho y no un director responsable. 

La nota de esa mañana la detalló el periodista Javier López Díaz, a través de su noticiero radiofónico de 5 
Radio. 
Los primeros reportes que le llegaron, a través de su red informativa, indicaba que un policía había sido 
baleado por sujetos desconocidos que viajaban en una camioneta Lincoln blanca y que por lo menos le habían 
disparado entre 35 y 40 ocasiones con rifles de asalto y armas calibre 9 milímetros. Se dijo que cartuchos 

percutidos estaban regados en el piso, además de las huellas de la fachada baleada. 
Al menos un radioescucha del periodista López Díaz se comunicó al noticiero muy apenado, porque dijo haber 
escuchado al policía cuando desesperado golpeaba las puertas de esa avenida para que lo dejaran entrar y que 
el miedo de que le pudiera pasar algo a su familia lo llevó a no prestarle ayuda, luego llegó el “concierto de 
plomo”, con los resultados que todos los medios informativos dieron a partir de ese día. 
La respuesta inmediata de la SSP 

Al respecto, la Secretaría de Seguridad Pública envió el siguiente comunicado oficial: 
“De manera preliminar, la Secretaría de Seguridad Pública Estatal informa que alrededor de las 06:15 horas de 

este viernes 1 de marzo de 2013 se tuvo el reporte de que sobre la calle 5 oriente entre la 16 y 14 sur, 
perteneciente al barrio de Analco, sujetos a bordo de una camioneta tipo Lincoln color blanca, efectuaron 
diversas detonaciones de arma de fuego. 
”El saldo fue de un Policía Estatal Preventivo que presenta lesión en un muslo y que recibe la atención médica 
pertinente en el ISSSTEP. Su estado de salud se reporta estable. El uniformado de 31 años de edad, caminaba 

hacia la Dirección General de la Policía Estatal que se ubica en inmediaciones del sitio en donde se registraron 
los hechos. 
”La Secretaría de Seguridad Públia Estatal mantiene estrecha coordinación con la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Puebla para efecto de las investigaciones que ya se realizan en torno a lo ocurrido.” 
Hasta aquí la “postura oficial”.  
La curiosidad 
Si usted leyó el comunicado dígame dónde dice que el policía herido llevaba un rifle R-15 o un cargador. 

¿Cómo pudo el policía dispararse con un arma larga? 
¿Acaso el uniformado se quería suicidar con 40 disparos y sólo le atinó a uno en una pierna? 

¿Cómo se le ocurre a un policía descargar un arma de esas magnitudes a dos calles de la PEP, a sabiendas que 
los elementos de guardia tienen ese mismo tipo de armas para seguridad y lo hubieran enfrentado fácilmente? 
La intención del gobierno de Puebla es y ha sido la de colocar “cortinas de humo” en todo el estado para ocultar 
la presencia de grupos delictivos. 

El sólo hecho de que la PGJ haya informado del desmantelamiento de cédulas de grupos delictivos de Guerrero, 
Morelos, Veracruz, Tamaulipas y de Estado de México, que han participado en secuestros, ejecuciones, asaltos, 
además de delitos federales, da muestra del tipo de “clientela” con quienes se tienen que enfrentar grupos de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2080
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investigadores; en otras palabras, estamos infestados de delincuencia organizada. 
La consignación del policía por “falsear declaraciones” es muy difícil de creer, sobre todo porque hay muchos 
testigos de lo que ocurrió ese 1 de marzo… como broma fue buena. 
Detienen autobús clonado del Ejército mexicano 
Por cierto, la Policía Federal detuvo en la zona de restaurantes de la autopista Puebla-Orizaba, a unos metros 

de la caseta de Esperanza, a dos hombres que tenían en posesión un autobús con el color y las siglas del 
Ejército mexicano habilitado para el transporte de personal, pero que era clonado. 
Los dos sospechosos, muy quitados de la pena, enfrentaron a los federales y les mostraron un documento 
firmado por un supuesto general, pero cuando fue confirmada la información resultó que todo era falso. 
Presuntamente, esa unidad era utilizada para el transporte de elementos del crimen organizado. 

La unidad fue entregada junto con los sospechosos al Ejército mexicano en su base de la ciudad de Puebla. 
Desde el domingo pasado los sospechosos rinden declaración. 

Y dicen que “en Puebla no pasa nada”. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2079 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Un dique contra el río impetuoso de la Fortuna, decía Maquiavelo 
Vaya dique: 80 por ciento de aprobación a Moreno Valle. 68 por ciento a la gestión de Eduardo Rivera. 33 por 
ciento de intención de voto al PAN y 36 a la megacoalición. 69 puntos de conocimiento para Tony Gali y +27 de 

potencial de voto. ¿Resistirá el embate del PRI y la Federación? 
A Moreno Valle lo ataca una pasión reciente por el futbol. Desde hace algunas semanas es asiduo visitante 

al palco gubernamental del estadio Cuauhtémoc, ya sea en los partidos del Puebla FC o para apoyar a México 
en el Pre Mundial Sub 20. Dicen quienes lo acompañaban que festejó como nadie el gol de chilena de Julio “La 
Momia” Gómez que rompió el empate a uno con Estados Unidos, ya en tiempos extras. Tanto futbol le ha 
contagiado la sabiduría popular del balompié y de uno de sus técnicos trotamundos, el famoso Bora 
Milutinovic, quien además de hacerse famoso por ser el primer entrenador de cinco equipos diferentes en 
igual número de Copas del Mundo, dio para la historia la frase “yo respeto”, cuando los reporteros lo 
cuestionaban sobre un equipo rival. El serbio, siempre dijo, “prefiero hablar de mi equipo antes que de los 

contrarios”. Algo así hace el gobernador en estos días: vive concentrado en su equipo antes de mirar a sus 
rivales del PRI. 
Antes de sumarse a la especulación colectiva por conocer el nombre del candidato tricolor a la 
alcaldía, refuerza sus propias fortalezas. A eso dedica sus horas y días. No le va mal en la tarea. De 

acuerdo con la medición más reciente de Mas Data, la empresa a cargo del investigador José Zenteno, Moreno 
Valle ha alcanzado su tope histórico de aprobación a su gestión gubernamental en la capital. En los 

primeros días de marzo, 79 por ciento de los capitalinos aprueban su gestión. La gráfica no deja mentir: 
solamente en diciembre de 2012 había tenido una posición mejor con 76 puntos.  
Así que algo han hecho mal los medios de comunicación y periodistas con fobia a Moreno Valle: lejos 
de debilitarse, goza de cabal salud e incluso va en franca mejoría. Dos años de golpeteo constante, e incluso 
algunos errores de la administración como la lenta puesta en marcha del metrobús, la suspensión de los 
trabajos del teleférico e incluso la polémica adquisición de la Noria gigante, no han hecho mella, y 
tampoco el crecimiento en los índices de inseguridad. La encuesta, levantada tras la detención de Elba Esther 

Gordillo, muestra que la caída de “La Maestra” tampoco impactó a su figura. La mayoría de los poblanos, 
pues, parecen a gusto con su gobernador. 
Por supuesto, nadie se atrevería a afirmar con soberbia que Moreno Valle es “indestructible” como un día 
llegó a calificarse Andrés Manuel López Obrador. Se trata, simplemente, de coherencia estratégica una vez 
que la apuesta del morenovallismo en los comicios del 7 de julio será presentar a los electores una oferta de 

continuidad al trabajo del gobierno estatal. Si el lema de la campaña será “para seguir transformado a 
Puebla” y la petición del voto será un referéndum al gobierno coalicionista de Moreno Valle, es evidente 

que el primer paso es una calificación “buena” al gobierno.  
¿Por qué Moreno Valle se encuentra en su tope histórico de calificación en los primeros días de marzo, aún 
incluso con el escándalo de la detención de Gordillo a cuestas? ¿Y todavía si varios medios de comunicación y 
periodistas han golpeado un día sí y otro también al gobierno estatal por muchos y muy variados temas? 
Ahí habrá motivo de polémica. Quizá se deba a que estos medios ni tienen la audiencia ni la 
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influencia en la opinión pública que creen tener. Será que la estrategia mediática trazada por Sergio Ramírez 
Robles y mejorada por Marcelo García Almaguer rindió resultados. O muy probablemente que 
la hiperactividad del gobierno en la construcción de obras, puentes, hospitales, el CIS, concreto hidráulico, 
el Tianguis Turístico, el metrobús y un largo etcétera ha sido del gusto de los poblanos tras la inopia del 
marinismo. 

El alcalde Eduardo Rivera también tiene su cuota histórica de aprobación. Luego de estar desahuciado a 
mediados del 2012, el pacto político con Moreno Valle le permitió agarrar aire y beneficiarse del trabajo 
conjunto de ambas administraciones. De acuerdo con la gráfica, en julio de 2012 tenía un gravísimo 56 por 
ciento de respaldo, mientras que ahora goza de un saludable 68 por ciento, mérito por igual de Ignacio Dávila 
quien soportó el vendaval. 

Moreno Valle “respeta” y fortalece a su equipo antes que mirar al contrario. Antonio Gali Fayad es el mejor 
posicionado como confirmó el empresario Franco Rodríguez, quien de plano mejor abandonó la carrera. El 

PAN luce unido, superada la fractura con el Yunque, y la megacoalición sufrió el bache del Elbazo, pero ya luce 
amarrada. 
Claro que la tormenta apenas inicia, y con la Federación encima, cualquier escándalo del tipo Lydia 
Cacho arrasaría con ese 80 por ciento de aprobación. Marín, en febrero de 2006, tenía 73 de apoyo pero 
se derrumbó a 35. Pero ya dijo Maquiavelo que la Fortuna es un río impetuoso, y que lo único que puede 
hacer el Príncipe es construir un dique para soportar la furia del río que amenaza con arrasarlo todo.  
Vaya dique: 80 por ciento de aprobación a Moreno Valle. 68 por ciento a la gestión de Eduardo Rivera. 33 por 

ciento de intención de voto al PAN y 36 a la megacoalición. 69 puntos de conocimiento para Tony Gali y +27 de 
potencial de voto. ¿Resistirá el embate del PRI y la Federación? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5605-un-dique-contra-el-
r%C3%ADo-impetuoso-de-la-fortuna-dec%C3%ADa-maquiavelo 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Elba Esther, sin ahijados y sin amigos 
No estoy del todo seguro que sea lo correcto, pero Gerardo Islas Maldonado hace lo que puede por deslindarse 
de la maestra Elba Esther Gordillo. Difícil la cosa. Una proeza mítica. El intento es sobrehumano y se valora. 
Aquí el meollo del asunto estriba en si le creen o no cuando niega ser gente suya; y a decir verdad, suena 
descabellada la defensa pero no faltará quien le crea. 
Dicen quienes lo conocen que Gerardo es un tipo inteligente y talentoso. Se ve; tiene la percha. Si no lo fuera 
no estaría al frente del Partido Nueva Alianza en el estado de Puebla ni tendría una linda novia. Él como 

muchos otros debieron ver en el Panal si no a un gran partido, arrasador y apabullante, cuando menos sí a uno 
que le pudiera abrir las puertas de acceso a espacios de elección popular locales y federales.  
La apuesta no fue mala mientras “La Maestra” fue lo que fue, poderosa, influyente, factor dominante y 
domadora de presidentes de la República. Si pudo acuñar gobernadores, diputados, senadores y liderazgos 

políticos nacionales, por supuesto que pudo haber hecho de Gerardo Islas una creación sobrenatural de amplios 
poderes. Y para allá iba. Ahí la llevaba pues, si no hubiera sido porque la guardaron por tiempo indefinido.  
Pero Gerardo no fue ni el único ni el último en apostar por “La Maestra”. Hubo otros. Y hubo desde quien soñó 

con ser alcalde de su pintoresco pueblo hasta quien se cobijó en su manto para ser Ejecutivo de la nación. 
Manejó el verbo soñar en pasado porque al caer en desgracia la lideresa del SNTE con toda seguridad 
desmoronó castillos en muchas partes del país incluyendo Puebla.  
Tal vez no le crean cuando asegura no haber sido del primer círculo de Elba Esther. Yo sí le creo a Gerardo. 
Pocos, poquísimo, fueron los que pudieron ganarse la confianza y el corazón de la Gordillo. De hecho, en las 
crónicas de Ricardo Raphael y en las investigaciones periodísticas de Alberto Aguirre y Arturo Cano, resaltan su 

enorme desconfianza hacia quienes querían acercársele. Era un animal instintivo y desconfiado, como los lobos. 
Al inicio de la columna dije que no estaba tan seguro de ser lo correcto que Gerardo Islas negara a la maestra 
Elba Esther como lo ha hecho en los micrófonos; y lo escribí así porque en entrevistas recientes Roberto 
Campa, Luisa María Calderón y Manlio Fabio Beltrones admitieron su amistad con ella e incluso se preciaron de 

seguir siendo sus amigos. Valientes los muchachos, ¿no? Si su negación es cierta, lástima por él, porque 
difícilmente le creerán, y si en verdad fue su madrina y aspiró a que lo convirtiera en un monstruo de la 
política, póngale usted, amigo lector, el calificativo que se merezca. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/5566-elba-esther-sin-
ahijados-y-sin-amigos 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5605-un-dique-contra-el-r%C3%ADo-impetuoso-de-la-fortuna-dec%C3%ADa-maquiavelo
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El candidato que es un significante vacío 
Hablar de política es entrar al terreno de la comunicación simbólica. Las relaciones entre los políticos y de éstos 
con los ciudadanos puede observarse como complejas redes de símbolos cuyas representaciones van de lo 
concreto a lo abstracto, de lo emocional a lo racional, de lo real a lo imaginario, de lo objetivo a lo subjetivo. 
Para comprender la compleja red de relaciones existe la semiótica o semiología, ciencia cuyo propósito es 

estudiar los sistemas de comunicación dentro de las sociedades humanas. Es la disciplina que aborda la 
interpretación y producción del sentido. Esto significa que estudia fenómenos significantes, objetos de sentidos, 
sistemas de significación, lenguajes, discursos y los procesos a ellos asociados: la producción e interpretación. 
Toda producción e interpretación del sentido constituye una práctica significante, un proceso de semiosis que 
se vehiculiza mediante signos y se materializa en textos. 

El lingüista suizo Ferdinand de Saussure plantea una dicotomía entre significante y significado, explicando que 
el signo lingüístico está constituido por ambos elementos. Considera que el significado es el “contenido” del 

significante, es aquello a lo que apunta o refiere el significante. Por lo tanto, cualquier palabra es el significante 
que apunta al significado, es decir, a la representación o concepto mental de lo que es. El significante es el que 
designa algo, mientras que el significado es lo designado. 
El psicoanalista Jaques Lacan retoma la teoría de Saussure pero advierte que los significantes no son sólo las 
palabras sino que los objetos, las relaciones y los síntomas pueden ser vistos también como significantes. Un 
significante es tal cosa cuando ha sido inscrito en el orden de lo simbólico. Sólo en este orden el 
significante puede adquirir un sentido, un significado que se va estableciendo a través de la relación con otros 

significantes y del contraste de sus diferencias y similitudes. Para entender mejor el concepto de Lacan, éste 
afirma que una persona durante un psicoanálisis puede usar un significante creyendo a nivel consciente que le 
está dando un significado, sin embargo, muchas veces ese significante remite —y es lo que importa— a otros 
significados que de momento son inconscientes. 

Se preguntará con justicia amable lector, ¿y toda esta teoría qué tiene que ver con un candidato? Pues viene al 
caso porque las campañas políticas constituyen precisamente un entramado de relaciones entre significantes 

que bien pueden ser los candidatos, los partidos que los postulan y hasta los mensajes que difunden. Este 
entramado de significantes sirve de base para que los electores conformen el sentido de sus preferencias y por 
eso es importante averiguar cuáles son los más importantes al momento de elegir entre las distintas opciones. 
Los electores volátiles o switchers —por ejemplo— le asignan mucho mayor peso al candidato que al partido e 
incluso que a la campaña, y son éstos quienes con su voto definen el resultado de cada elección. Conviene 
recordar que en las pasadas elecciones el 62 por ciento de los votantes del municipio de Puebla declaró haber 
decidido su voto para Presidente de la República antes de que comenzaran las campañas, de los cuales el 60 

por ciento declaró haber elegido por el candidato y 40 por ciento lo hizo por el partido. Del 38 por ciento que 
decidió su voto durante el transcurso de las campañas, el 37 por ciento declaró seleccionar al partido y 63 por 
ciento al candidato. 
Si en el próximo proceso electoral de julio se mantiene la proporción de electores que definen sus preferencias 

una vez que los partidos nominan a sus candidatos, serán aproximadamente 180 mil los que esperarán a las 
campañas para decidir el sentido de su voto, 250 mil los que votarán por el partido sin importar quiénes sean 
los nominados y 80 mil los que en automático decidirán una vez definidas las fórmulas. Esto significa que 

aproximadamente 260 mil electores definirán en función del candidato y lo que éste sea capaz de significar 
para ellos. 
Aquí la decisión para los partidos, principalmente para el PRI: nominar a un candidato que ya significa algo 
para los electores o postular a uno que por desconocido tiene todo por construir y nada que cambiar. Esta 
disyuntiva lleva a algunos recordar el ejemplo de Blanca Alcalá en 2007. Era una política de larga trayectoria 
pero con escasa exposición mediática y por lo tanto desconocida para la gran mayoría de los electores. Su 

condición de mujer y capacidad discursiva, la imagen publicitaria y la serie de errores garrafales de su 
adversario panista, le permitieron remontar la desventaja con la que arrancó la campaña para terminar 
victoriosa con un resultado que nadie esperaba.  
En octubre de 2007 (un mes antes de la elección) invité a mi colega argentino Iván Rodríguez a que elaborara 
un análisis factorial de la imagen de los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, a partir de una 

muestra municipal que nosotros levantamos. La conclusión de Iván fue que Blanca Alcalá era un “significante 
vacío”, lo que se traduce en un candidato sin atributos propios (significado) que la diferencien de sus 

adversarios y a quien los electores le atribuyen toda clase de virtudes para justificar su decisión de voto. Ella 
era percibida como la más preparada, con mayor experiencia, capaz de resolver la economía, el empleo, la 
inseguridad, la vialidad, el alumbrado público y demás atributos imaginados pero que al final le daban sentido 
al voto ciudadano. 
Otro caso que recuerdo de significante vacío fue el de Manuel Velasco en Chiapas. Un hombre joven que 
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aprovechó las condiciones para construirse con tiempo y trabajo una imagen de redentor en un estado donde 
gran parte de la población tiene escasa escolaridad y muy alta proclividad al fanatismo religioso. En las 
encuestas Velasco era visto como el mejor en todo, y nada de su personalidad o algún atributo particular 
destacaba de los demás, simplemente los ciudadanos le atribuían todas las bondades y todas las 
potencialidades. En este caso, como en otros, la realidad termina por superar a las expectativas y una vez 

instalados en el gobierno los políticos de significante vacío se convierten en lo que son (simples mortales con 
fortalezas y debilidades), produciéndose una gran decepción entre la gente que esperaba soluciones mágicas. 
A los partidos poco les importa si su candidato gana por conocido o por conocerse, sin embargo, pregunto: 
¿Pepe Chedraui tiene las condiciones para convertirse en un significante vacío? Las circunstancias de Puebla en 
2013 no son las de 2007 ni como las de Chiapas en 2012. En el proceso cuenta el candidato y también el 

adversario. En este caso veo una enorme dosis de inexperiencia política ante un adversario con poder y gran 
conocimiento de campañas electorales. Es decir, Chedraui no es Alcalá y Moreno Valle no es Antonio Sánchez. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/5562-el-candidato-que-es-un-
significante-vac%C3%ADo 

 

 (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Demoledora crítica al PRD 
Un grupo de perredistas históricos, conformado por José Guadalupe Sánchez, Gerardo Pérez Muñoz, Horacio 
Beristain Flores, Adolfo González Zamora, Rubén Moreno Medina y Eduardo Fuentes de la Fuente, todos ellos 

pertenecientes al grupo fundador del PRD en Puebla, hicieron una autocrítica a su partido con motivo de la 
Consideran que una alianza con el partido representante de la derecha no sólo no sirve para nada, sino que 
acelera la extinción del principal partido de izquierda, que en las pasadas elecciones federales demostró que 

aliado con partidos también de izquierda, como el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, constituye una 
fuerza política importante y es opción de gobierno para millones de ciudadanos.  
Aliados con la derecha no son gobierno y tampoco aportan nada por la democracia, la justicia y el bienestar de 

los poblanos. Nueva Izquierda, el grupo o tribu que controla al PRD, dicen, lo ha convertido en una franquicia 
rentable para el grupo mencionado y ha provocado el descrédito de la corriente progresista que constituye la 
única esperanza del país para superar la situación de desastre en que la han sumido los gobiernos neoliberales 
del PRI y del PAN.   
El PRD ha perdido compostura ética  
Para los perredistas del grupo fundador, la izquierda electoral ha perdido toda compostura ética, se 
ha alejado de las batallas sociales, no tiene una agenda política, no está involucrada en la defensa 

de las causas justas, como la defensa que hacen los pueblos indígenas de su territorio, amenazado 
por la instalación de empresas mineras.  
La izquierda ha dejado de ser, pues, una alternativa ante los diferentes autoritarismos y no es punto de 
equilibrio en Puebla ante el PAN o el PRI. 

Afirman que este pragmatismo absurdo del PRD sólo justifica el abuso y la corrupción de los actuales dirigentes 
locales, pues sólo quieren obtener puestos de elección popular, el control de ayuntamientos y lograr sus 
beneficios económicos. 

Un grupúsculo del PRD que se ha apoderado de los órganos de dirección partidaria, de nueva cuenta busca una 
alianza con el PAN. No les importa nada, actúan de manera autoritaria y buscan imponer otra vez una coalición 
derechista que legitime las políticas neoliberales tanto del PAN como del PRI.  
Señalan que una alianza con el PAN en estos momentos sólo conducirá en el corto plazo a una derrota de 
principios. La izquierda dejará de ser opción para la sociedad civil, para los movimientos sociales y para las 
demandas justas de los jóvenes y de las mujeres. 

Se lamentan del hecho de que habiendo obtenido tan buenos resultados en dos elecciones presidenciales, esos 
logros se tiren por la borda y se lleve a la izquierda mexicana por el despeñadero del desprestigio mediante la 
corrupción. 
Notas breves: Ya explicamos cuál es la estrategia que seguirá el PRI en estas elecciones locales para 

evitar que partidos como el PAN y el PRD le pirateen a sus militantes con posibilidades de acceder a 
presidencias municipales y diputaciones, y eso por lógica trae nerviosos a muchos priistas, tanto en la capital 
como en el resto del estado… El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, vendrá la próxima 

semana a Puebla para clausurar el Tianguis Turístico que se llevará a cabo en esta capital a partir del 
domingo 17 del actual. Es posible que el jefe del Ejecutivo federal inaugure, según informó el gobernador 
Rafael Moreno Valle, el corredor turístico Los Fuertes-catedral… La ciudad de Puebla recibió el 
reconocimiento internacional que otorga la Universidad del Valle de Cali, Colombia, como comunidad 
segura, lo que constituye una noticia muy halagadora para las autoridades locales, por llegar ese 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/5562-el-candidato-que-es-un-significante-vac%C3%ADo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/5562-el-candidato-que-es-un-significante-vac%C3%ADo
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reconocimiento en vísperas de que se inicie aquí el Tianguis Turístico, que por primera vez se realiza en un 
destino que no es de playa y que permitirá promover nacional e internacionalmente a la ciudad capital del 
estado como destino turístico de tipo cultural… En varios municipios del estado, enviados de los comités 
nacional y local del PRI están trabajando para lograr candidatos de unidad para las presidencias municipales, 
a fin de que llegado el momento se eviten problemas y la selección de candidatos tricolores resulte lo mejor 

posible… Mientras tanto, el PRD y el PAN están en espera de llegar a acuerdos para convenir una 
alianza, que por lo que se está viendo ya no tendrá la fuerza que tuvo un convenio celebrado entre los 
partidos de izquierda y el de derecha en las pasadas elecciones locales. Hay mucha oposición de los panistas 
tradicionales a aliarse con su enemigo acérrimo, el partido representante del comunismo ateo, y también hay 
una cerrada oposición de perredistas para aliarse con el partido representante de la derecha. Como se están 

viendo las cosas, el ciudadano común y corriente no se inclina por ningún partido, todos le parecen malos, su 
inclinación es votar por los candidatos de su simpatía y todo parece indicar que los más aceptados por la 

población son Enrique Agüera del PRI y Antonio Gali del PAN… Los jóvenes también tienen su corazoncito. 
Hoy un grupo de estos aspirantes a candidatos a presidentes de varios municipios por el PRI darán una 
conferencia de prensa en esta capital para hablar de sus planes y proyectos. Frente a ellos hay otros, jóvenes 
priistas también, que son más conocidos, que tienen mayor experiencia política y planes bien estructurados, 
que están también en la lucha, pero bueno, así es la política y qué bueno que los jóvenes se entusiasmen por 
participar, pues sólo ellos podrán sacar adelante al país, superando los graves errores de gran parte de los 
políticos actuales que en su mayoría, tal vez por la época que les tocó vivir (el neoliberalismo tecnocrático), 

tuvieron que entrar al servicio público sin una adecuada capacitación y entrenamiento político. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5567-demoledora-cr%C3%ADtica-al-prd 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
El sustituto de Manzanilla 
Los tiempos cambiaron. 
Las condiciones políticas se reacomodaron en Puebla después del "martes negro", aquel 12 de febrero que 
aprehendieron a Elba Esther Gordillo Morales en el aeropuerto de Toluca. 
De una opción clara que tenía el gobernador Rafael Moreno Valle para ocupar la Secretaría General de 
Gobierno, ahora son dos las cartas que se barajan, una con más posibilidades que otra. 

Eukid Castañón Herrera iba encaminado a convertirse en el sucesor de Fernando Manzanilla Prieto. 
Por méritos propios, el presidente del Instituto de Administración Pública se convirtió en el relevo natural para 
la dependencia, desde que asumió la Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil el 20 de diciembre. 
Sin embargo, el nuevo escenario volvió a meter a Luis Maldonado Venegas en la ruta del gobernador y de la 

Secretaría General de Gobierno. 
El titular de la SEP fue el plan original del mandatario para sustituir a Manzanilla, una vez que éste renunciara a 

la dependencia para competir por un cargo de elección popular. 
El intento se abortó al poco tiempo debido al rechazo de Maldonado. 
Se dice que no quiso ir a Casa Aguayo. 
Que de manera muy sutil, hizo todo lo posible para no ser considerado por su jefe. 
Entonces se definió que fuera Eukid el relevo. 
La estrategia funcionó mientras todo corría según lo previsto. 
Castañón, uno de los operadores más cercanos a Moreno Valle, desplegaría desde el inmueble del Alto sus 

habilidades políticas para sacar adelante las labores encomendadas, primero como subsecretario y 
posteriormente, en los meses por venir, como secretario. 
Parece que los planes dieron un vuelco. 
Que en lugar de Eukid, quien recibirá las llaves de esa dependencia será el todavía secretario de Educación 
Pública. 

Luis Maldonado tiene nexos con personajes de la política nacional que le otorgan capacidad de negociación a 
diferentes niveles. 

En un escenario de guerra electoral como el que se avecina, puede ser pieza importante para lograr acuerdos 
que beneficien al gobernador. 
Luis tiene muy buena relación, por ejemplo, con Emilio Chuayffet Chemor, con quien comenzó a trabajar desde 
que incursionó en el servicio público y la política. 
Este perfil es el que pudiera inclinar la balanza a su favor. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5567-demoledora-cr%C3%ADtica-al-prd
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Si el gobernador se lo pide, y si él acepta, irá a comandar una Secretaría General de Gobierno en un escenario 
de contienda electoral "encarnizada". 
La elección no será fácil. 
Luis Maldonado sabe que el sustituto de Manzanilla será uno de los principales damnificados en caso de que el 
grupo en el poder no logre un resultado favorable. 

Por eso no quería ir al relevo, por el desgaste natural de la posición, pero quizá no tenga de otra. 
La duda está por despejarse.  
*** 
Dos años más tarde, pero finalmente ocurrió la incorporación de Fernando Alberto Crisanto Campos al equipo 
de comunicadores de Rafael Moreno Valle. 

El suceso se esperaba como algo natural desde los tiempos del gobierno electo, cuando ya se veía que Marcelo 
García Almaguer se encaminaba hacia lo que era el Sicom y se creía que Moreno Valle echaría mano de un 

conocedor de los medios para hacer mancuerna con el futuro director de Puebla Comunicaciones. 
Eso sucedió ya, después de un largo camino recorrido por Norberto Tapia Latisnere, Sergio Ramírez Robles, el 
propio Marcelo, y de una u otra forma, Luis Alberto Arriaga Lila. 
Puede parecer que Crisanto llegó en el peor momento para emprender las tareas que le han encomendado, 
pero puede ser que no. 
Si bien a sus antecesores les tocaron etapas más relajadas en las relaciones de su jefe con los diferentes 
actores políticos, tanto locales como nacionales, el hecho de asumir la vocería y la coordinación de medios en 

una situación de crisis, justo como la que atraviesa el morenovallismo, puede hacer de Fernando Crisanto un 
consejero y guía que sea escuchado, a diferencia de los otros. 
Es decir, es posible que la coyuntura sensibilice al mandatario, que lo obligue a ser más receptivo con su 
equipo de comunicación social. 

Y si eso pasa, Crisanto ingresará a un nivel de oportunidad que no tuvieron (o no quisieron) los demás. 
Algo que no hay que perder de vista es que García Almaguer previó designar un vocero y un operador de 

medios para el gobernador desde que asumió la Dirección de Comunicación Social. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2911919.htm 

 
(Destino político / Leticia Montagner) 
 
El papel de las mujeres en el progreso de la civilización es mucho mayor que el del hombre, por lo que debería 
desarrollar sus aptitudes de acuerdo con su naturaleza, sin imitar a los hombres. Alexis Carrel, biólogo y 
médico francés. 
Día Internacional de la Mujer 

Hubo de todo, como dice el evangelio "en la viña del Señor". Las celebraciones del Día Internacional de la 
Mujer, el pasado 8 de marzo fueron muchas. 

Desde ceremonias de reconocimiento y homenajes, discursos y frases, hasta la publicación de los llamados 
datos que mueven a la reflexión por inhumanos, que muestran el poco avance en la materia. He aquí un 
resumen de las celebraciones de ese día en Puebla. 
-La falta de oportunidades para la mujer es lo que ha obligado a fijar cuotas en la legislación electoral para que 
pueda participar en política, de otra forma se le mantendría marginada. Aunque, también es cierto que hay 

mujeres que no están interesadas o no se dan tiempo para contender por puestos de elección popular, afirmó 
Guadalupe Leal Rodríguez, secretaria General del Comité Municipal del Partido Acción Nacional en Puebla. 
-La delegación federal de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, que encabeza Vanessa Barahona de la 
Rosa y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, a través de su rector Enrique Agüera Ibáñez firmaron 
un convenio que permita incorporar a estudiantes universitarios a la realidad de la productividad en Puebla, el 
evento se llevó a cabo en el Complejo Cultural Universitario.  
Al mismo tiempo la delegación reconoció el trabajo y trayectoria de mujeres en diversos ámbitos como Coral 

Castillo, Lilia Cedillo, Norma Cortés Caballero, Miriam Ponce Gómez, Mónica Doger, Guadalupe Trejo, María 
Rufina Gutiérrez, Isabel Montiel, Leticia Montagner, entre otras. 

-De acuerdo con el proyecto Violencia Juvenil en América, realizado por el Colegio de México y el Centro 
Internacional de Investigación sobre Desarrollo, entre el año 2000 y el 2008, en pleno auge del panismo, en 
México fueron asesinadas 36 mil 444 personas adolescentes y jóvenes entre 10 y 29 años de edad. 
-Del total de los homicidios de jóvenes, el 12.3 por ciento (unos 4 mil 500) correspondieron al sexo femenino, 

en los que el Colegio de México señala como factores de incidencia problemas escolares y comunitarios, el 
desempleo, la exclusión social, la discriminación, la violencia doméstica y las relaciones con personas 
vinculadas con el crimen y armas, entre otros. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2911919.htm
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-El estudio Violencia Feminicida en México, patrocinado por la Comisión Especial legislativa para dar 
seguimiento a los Feminicidios y la ONU, constata con cifras del año 2010, que los asesinatos de mujeres entre 
15 y 19 años en México tenían una tasa de 5.2 por ciento por cada 100 mil habitantes, mientras que entre las 
niñas 10 a 14 años la proporción era de 1.1 homicidios por cada 100 mil habitantes. Según ese estudio de esos 
homicidios cometidos en contra de mujeres 54% involucraron un arma de fuego. 

-Yuriria Rodríguez Estrada, asesora jurídica del Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio y Católicas por 
el Derecho a Decidir, en los últimos dos años del pasado sexenio se cometieron cuatro mil 112 asesinatos de 
mujeres y se contabilizaron tres mil 976 desaparecidas. 
-Datos del Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio (OCNF) refieren que en México las mujeres 
víctimas de violación sexual suman más de 14 mil al año, cifra de la cual el 74 por ciento son menores de 14 

años y 81 por ciento de ese total son niñas. 
-El Servicio Jesuita a Migrantes presentó en la Universidad Iberoamericana Puebla el proyecto "Mujer y familia 

migrante", trabajo que busca impulsar el desarrollo de comunidades de la Mixteca poblana, principalmente en 
los municipios de Atlixco, Tepeojuma, Huaquechula y Tlapanalá. 
La coordinadora del programa, Jacqueline García Salamanca, manifiesta que el programa tiene una visión a 
cinco años y buscará impulsar la autogestión y la sustentabilidad a través de una buena administración en las 
remesas, promoviendo proyectos productivos que reduzcan los niveles de migración y por consiguiente los 
costos emocionales que deja este fenómeno social. 
Puebla es la entidad que ocupa el quinto lugar nacional en expulsión de migrantes y el segundo por municipios 

de origen, de acuerdo a un recorrido etnográfico y grupos focales, hallándose que la zona sur, cuya población 
presenta alteraciones emocionales derivadas del fenómeno migratorio, expulsa un importante número de 
migrantes. 
-La Senadora de la República, Blanca Alcalá Ruiz, presentó una iniciativa de ley tendiente a modificar el Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales a fin de garantizar una mayor participación efectiva de las 
mujeres en la selección de candidaturas a puestos de elección popular. 

La legisladora poblana acompañada de su colega Diva Hadamira Gastélum, participaron en la conferencia 
magistral "La Situación de la Mujer en México y América Latina", donde coincidieron en la necesidad de 
implementar políticas públicas que reivindiquen el papel de las féminas en la sociedad. 
-La doctora Patricia Galeana Herrera, directora del Instituto de Estudios Históricos de la Revolución Mexicana 
dio a conocer que en el sexenio pasado la violencia de género se incrementó en un 68 por ciento. Dijo que la 
violencia que se ha generado por el combate al narcotráfico ha ocultado el aumento de la violencia contra la 
mujer. 

-En ocasión al Día Internacional de la Mujer, durante los asuntos generales de la última sesión, la comisionada 
Blanca Lilia Ibarra Cadena destacó la importancia de que las mujeres participen activamente en asuntos de 
interés público y refirió que de 2006 a 2011, el 34 por ciento de las solicitudes de acceso a la información 
dirigidas a la CAIP, fueron de mujeres y en lo que va del 2013, el porcentaje se incrementa al 41 por ciento, sin 

embargo, es importante una mayor participación. 
-La diputada federal por el distrito 13 de Atlixco, Puebla, Rocío García Olmedo, en el pleno de la Cámara de 
Diputados, señaló que en las últimas 4 décadas, las mujeres han unido la voz para celebrar este día, sin 

importar diferencias políticas, religiosas, lingüísticas, culturales, étnicas o económicas. La Secretaría de la 
Comisión de Equidad y Género, resaltó que en la época moderna, sigue existiendo "la demanda por el 
reconocimiento de los derechos humanos de las mujeres, la violencia, la exclusión y la discriminación, es aún 
una constante, un problema social y una asignatura pendiente". 
No hay mucho que celebrar. Los hombres ocupan un día para felicitaciones, discursos y cifras. Las mujeres 
todos los días tenemos que ser solidarias, especialmente con las menos afortunadas; trabajar en la educación 

de las nuevas generaciones; cambiar los obsoletos paradigmas que invisibilizan a las mujeres y valorar su 
trabajo. Reconocer a las mujeres debe ser una labor cotidiana.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2911920.htm 

 
 
(Opinión/Héctor Alonso Granados) 
 
¿Por qué creo en el fuero? 
"La representación Nacional debe deponer de la presidencia de la República a don Victoriano Huerta, por ser él 
contra quien protestan, con mucha razón, todos nuestros hermanos alzados en armas y por consiguiente, por 
ser él quien menos puede llevar a efecto, la pacificación, supremo anhelo de todos los mexicanos.... 

El mundo está pendiente de Vosotros, señores miembros del Congreso Nacional Mexicano y la Patria espera 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2911920.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Marzo de 2013 

 
 

 33 

que la honréis ante el mundo, evitándole la vergüenza de tener por Primer Mandatario a un traidor y asesino. 
Dr. Belisario Domínguez 
Senador por el Estado de Chiapas". 
DISCURSO DEL SENADOR BELISARIO DOMINGUEZ 
7 de octubre de 1913, asesinato de don Belisario Domínguez. 

El senador don Belisario Domínguez escribió dos discursos para ser leídos en la Cámara, durante las sesiones 
del 23 y 29 de septiembre de 1913, en el que con entereza y valentía atacaba al gobierno huertista. 
¡Ojalá hubiera un impresor honrado y sin miedo! 
El 07 de octubre de 1913, el senador don Belisario Domínguez fue aprehendido por los esbirros de Huerta, 
llevado a Coyoacán y asesinado. 

En materia constitucional, se debe entender al fuero como una garantía que se otorga, a los legisladores para 
el libre y seguro desempeño de su trabajo, hacer leyes en libertad de conciencia y de acción. 

El fuero en la Constitución Mexicana, se creó como una figura que garantiza la integridad física de los miembros 
del Poder Legislativo, ante los abusos y excesos que pudiesen cometer el Poder Ejecutivo o el Poder Judicial. 
Así entendemos al fuero como una protección y NO como un privilegio para cometer abusos. 
Sabemos de legisladores que se han escudado en el fuero, para cometer ilícitos y la constitución prevé el juicio 
de desafuero en estos casos. 
La figura constitucional del fuero en esta etapa de la vida de México, retoma importancia y vigencia para 
salvaguardar la integridad física y de acción de los senadores y diputados. 

Quienes al oponerse, a las pretensiones de los otros dos poderes, sabrán que no serán encarcelados, que no se 
les fabricarán crimines, que no les sembrarán armas y drogas en sus propiedades y así obligarlos, a hacer leyes 
que vayan en contra de sus principios y valores. 
El fuero es una garantía para el equilibrio de los poderes de la unión, acotarlo o eliminarlo nos regresaría al 

Siglo XIX, en la época del centralismo de Santana, o , a la época del tirano Victoriano Huerta que asesinó a 
Belisario Domínguez.  

El vocablo fuero garantiza, a los que estamos en este foro público, en este foro que es el Congreso, nuestra 
libertad. 
El principio del equilibrio entre los poderes de la Unión se altera y deja en desventaja al Poder Legislativo si se 
acota el principio del Fuero Constitucional Mexicano. 
*Diputado local por el Partido Nueva Alianza. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2911918.htm 

 

 
 
(Premio Pinocho/Geppetto) 
 

El miedo no anda en burros. 
El líder estatal del PANAL, Gerardo Islas Maldonado, no encuentra la forma de desvincularse de la Maestra 
delincuente Elba Esther Gordillo Morales. 
Jura que tiene un año que no la veía, cuando estuvo con ella en enero durante el informe del Gobernador 
panista Rafael Moreno Valle Rosas; dice que la gente identifica más a la chiapaneca con el PRI que con el 
PANAL, no obstante que fue expulsada del Revolucionario Institucional y todo el país sabe que es dueña del 
Partido magisterial. 

Argumenta que todo el dinero que ha pasado por el PANAL ha sido manejado con honestidad, apresuramiento 
de su parte, tomando en consideración que las investigaciones dilucidarán el asunto de corrupción que Elba 
Esther protagoniza. 
Nada más le falta decir que no la conoce. Sería el colmo. 
Gerardo Islas Maldonado se convierte en artista por accidente y su brillantez es tal que, se ha hecho acreedor 
rápidamente al PREMIO PINOCHO y su CORCHOLATA DE PATO PASCUAL, por súper mentiroso. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/premio-pinocho 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Infraestructura oficial en campañas  
*RMV quiere que venga Peña Nieto 
Sin ningún descaro, los funcionarios del Estado que compiten por la candidatura morenovallista a la presidencia 

municipal de Puebla, utilizan la infraestructura de las dependencias para promoverse públicamente. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2911918.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/premio-pinocho
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Así tenemos a la Secretaría de Salud, la Secretaría de Infraestructura, la Secretaría General de Gobierno y la 
Secretaría del Trabajo. 
Sus titulares, Jorge Aguilar, Antonio Gali Fayad, Fernando Manzanilla Prieto y Pablo Rodríguez Regordosa, no la 
disimulan. 
Según pláticas con personal que trabaja con algunos de ellos, son citados desde temprana hora, no para 

realizar actividades enfocados a la dependencia, sino a organizar y asistir a eventos públicos. 
Utilizan todo lo que sea necesario de las dependencias del Estado. 
Vehículos y salarios los paga el gobierno. 
De esta manera, es como también gozan de su cargo para publicitarse bajo el pretexto de programas y obras 
de sus Secretarías. 

No hay día en que no aparezcan en los medios de comunicación. 
La moda, es que salgan junto al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas apapachándolos. 

No importa si tres de ellos –Jorge, Gali y Rodríguez- buscan la alcaldía poblana o el otro –Manzanilla- la 
diputación local por San Pedro Cholula. 
Prometen al personal que explotan, colocarlos en caso de obtener el triunfo. 
No les importa que sean objeto de alguna sanción. 
Su “jefe” se los permite. 
No hay denuncia contra ellos. 
Al fin y al cabo, los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) son empleados del ejecutivo. 

Si hiciéramos cuentas, nos sorprendería cuanto está costando a los poblanos estas campañas políticas 
disfrazadas por actividades de los Secretarios. 
Pues ahora imagínese cuando sean las campañas formales. 
Habría que hacerles a estos señores la cuenta de lo que llevan gastado, más lo que invertirán. 

Claro, es dinero de los poblanos. 
Realmente una vergüenza.  

SE HACE ILUSIONES  
Al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, fácilmente se le olvido su “cuate”, Felipe Calderón Hinojosa. 
Por más que trate de ocultar, coquetea con el Presidente Enrique Peña Nieto. 
Primero lo invitó a que inaugurara el Tianguis Turístico. 
No va a venir. 
Pues ya le hizo nuevamente la invitación para que venga a clausurar el evento. 
Vamos a ver cuál es su respuesta. 

De una u otra forma, busca como congratularse con el priísta. 
Sabe bien que Peña Nieto, está enterado de sus caprichos, berrinches y despilfarro en obras suntuosas. 
Lo que tiene es temor a que se le saquen a la luz pública. 
Por ejemplo, el financiamiento de su campaña política para que fuera gobernador. 

El costo real de las obras. 
Pero más que nada, lo que ha costado al erario público, la publicidad sobre su imagen. 
Seguramente ha de decir, mejor cerca de quien manda y no lejos de él. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/mirador 
 
(Reflexiones) 
 
Gerardo Islas Maldonado, aprendiz de político que se alimenta bien de la farsa y la traición, niega a 
Elba Esther 

Su figura es insuflada, con aires de ridículo artista de aparador. 
Los lentes no le brindan sabiduría, pero sí lo enmarcan como un aprendiz de la política que se ha sabido 
alimentar bien de la farsa y la traición. 
Ni siquiera sus aduladores, Mario Alberto Mejía y Arturo Rueda, quienes juraban que para ser Periodistas había 
que estar peleados con el poder, lo pueden salvar de ser considerado un jovencito imberbe, vanidoso, 

desubicado. Ellos mismos, antaño, lo criticaron con sorna; hoy le agradecen con elogios que les embarre la 
mano. 

Apenas en enero, durante el segundo informe del Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, Gerardo Islas 
Maldonado se la pasó admirando a Elba Esther Gordillo, mientras ésta era homenajeada en el discurso político. 
El jovencito parecía más un famélico guardaespaldas de la Maestra, que el líder estatal del PANAL. 
¡Patético protagonismo! 
Eran todavía los días de gloria; cuando se jactaban que el poder es inextinguible, máxime si provenía de la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/mirador
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Gordillo y del futuro Presidente Moreno Valle. 
Las crónicas que dieron cuenta de que Islas Maldonado, totalmente ebrio, corría en un Ferrari por la Vía 
Atlixcáyotl, que fue detenido y perdonado por su influencia política, de sus desbarres políticos, de sus 
presunciones morenovallistas, pasaron de noche. ¡Cómo no, si es uno de los consentidos de Elba Esther y 
protegido del morenovallismo! 

Increíblemente ahora niega cercanía con la ex líder vitalicia del SNTE. Es más, cínicamente dijo que tenía más 
de un año que no la veía y para acabarla, asegura que la gente la identifica más con el PRI que con el PANAL. 
¡Qué calamidad de muchacho! 
Tan pronto olvidó los recursos millonarios que manejó a través del PANAL. 
Su amnesia no agradece que salió de la nada para ahora aparentar ser un gran empresario y político. 

Vaya, hasta las portadas de TVnovelas le dan atención por su affaire con la artista Sherlyn. 
Hoy sus miedos por la detención y encarcelamiento de Elba Esther lo hacen negarla y decir que el PANAL está 

limpio de la sombra de Comitán. 
Sin embargo, tiene sentido lo que hace, porque la orden del Gobernador panista Moreno Valle Rosas, a todos 
sus colaboradores y títeres, incluido Islas Maldonado, es que nadie opine, que procuren omitir el tema, que 
huyan de los reporteros y que el silencio, al fin, terminará por sepultar el caso en la conciencia de la gente. 
Moreno Valle Rosas sabe que hay muchas personas con memoria corta; aunque ignora que hay más con 
memoria larga y son esas las que van a estar insistiendo para que la justicia siga la línea de investigación de 
corrupción que prohijó Elba Esther Gordillo, que tiene que ver con Puebla y varios Estados más. 

********** 
NOS CONOCIMOS muy jovencitos: Fernando Alberto Crisanto Campos como Jefe de Prensa en el Gobierno de 
Guillermo Jiménez Morales, siendo Director de Comunicación Social Mauro González Rivera; yo incursionaba 
como reportero en El Heraldo de México en Puebla después de haberme iniciado a los 14 años de edad en La 

Voz de Puebla y el Novedades. 
Desde el lunes reciente, Crisanto es el nuevo vocero y Coordinador de medios del morenovallismo; su 

experiencia es incuestionable; su tarea difícil, más si depende de caprichos, soberbias y prepotencias del 
gobernador. 
Algunos comunicadores empezaron a enlazarse por teléfono: "Hay que unirse, ya llegó un cuate, las cosas van 
a cambiar". 
La orden de Moreno Valle a Crisanto fue: "hay que seguir atendiendo a la prensa". Ambiguo mensaje que 
contiene persecución, revanchismo, compra de conciencias, apoderamiento de líneas editoriales y donde pocos, 
muy pocos, han guardado la dignidad y la hombría de la razón justa. 

TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Exigen indagar fortuna de Marcos Salame en La Vista 
Ooootro escándalo amenaza la tranquilidad temporal que se había registrado en el otrora fraccionamiento 
exclusivo La Vista Country Club, tras el desistimiento mediático y legal de condóminos inconformes, 
encabezados por Julián Ventosa Aguilera y Luis García Teruel. 
Ahora la mesa directiva, dirigida por la doctora Alicia Rosas Bojalil, expone una serie de anomalías cometidas 

por Marcos Salame Jafif y reclaman la intervención de las autoridades para que “investiguen el verdadero 
origen de los recursos con que fue adquirido y se administra nuestro fraccionamiento y su club campestre” 
“Las constantes irregularidades con que se conduce la administración del fraccionamiento La Vista Country 
Club, que van desde la amenaza a los condóminos, la imposición irregular de sanciones, el ilegal cambio de uso 
de suelo para la construcción de los edificios de más de 15 pisos como La Vista Towers I, II, y III, Torre Árbol, 

Vista Heigths, El Encanto Boutique y otros más, que defraudando a los que adquirimos terrenos y casas en este 

conjunto residencial, quienes por confiar en su momento en un empresario que creíamos a toda prueba de 
honestidad como el señor Carlos Peralta Quintero, a quien poco le importó la responsabilidad contraída con los 
que invertimos nuestro patrimonio confiando en él, y sólo se libró de un negocio más, sin revisar previamente 
en manos de quién nos dejaba a las cientos de familias que hoy quedamos expuestas en Puebla". 
“Resultó beneficiario del negocio, Marcos Salame Jafif, un supuesto empresario del Distrito Federal de dudosa 
fortuna, que lo mismo falsifica documentos y firmas, que nos impone sanciones económicas inexistentes en el 
reglamento y deteriora la imagen de nuestro fraccionamiento, -supuestamente respaldado por gente poderosa- 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-13/reflexiones
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que le permite hacer toda clase de manejos irregulares”. 
Por eso: 
“PRIMERO.- Cansados de tanto atropello y dispuestos a que en Puebla vivan sólo los buenos ciudadanos, 
solicitamos que la asamblea de condóminos pueda nombrar un nuevo Presidente y mesa directiva, que 
realmente represente nuestros intereses y que de preferencia sea nacido en Puebla, para que conozca nuestras 

costumbres y entorno cotidiano. 
“SEGUNDO.- En próximos días anunciaremos una rueda de prensa para dar a conocer la solicitud de 
investigación ante las autoridades correspondientes, del origen de adquisición  y manejo de los recursos 
económicos posteriores, del fraccionamiento La Vista Country y su club campestre”. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9953&Itemid=70 

 

 (La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Peña, el parteaguas del sexenio morenovallista 
La llegada de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la República significó un antes y un después para el 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Lo paradójico del caso es que, en el análisis de coyuntura del gobernador y su equipo, la victoria peñista era un 
escenario no sólo previamente calculado, sino en el papel, el que más les convenía políticamente. 
En los hechos no ha sido así, todo lo contrario. 
En los diferentes “war rooms” celebrados en Casa Puebla se dieron algunas lecturas erróneas de lo que 

significaría el regreso del PRI a Los Pinos. 
De entrada, se anticipó que las supuestas buenas relaciones de algunos morenovallistas con personajes como 
Luis Videgaray o Miguel Ángel Osorio Chong, serían suficientes para tener una magnífica interlocución con el 

nuevo gobierno federal. 
Nada más alejado de la realidad. 
Han sido precisamente los dos secretarios más influyentes del gabinete los que se han encargado de mandar 

constantes y contundentes señales de hostilidad. 
Los ejemplos han sido muchos, la mayoría ya publicados en distintas columnas periodísticas. 
Sin embargo, el principal error de lectura cometido por el gobernador y su equipo tiene que ver con una 
incorrecta anticipación de la manera de ejercer el poder del presidente y su grupo político. 
Tal vez tomaron como referencia al último mandatario priista previo a la transición, Ernesto Zedillo, y pensaron 
que Peña sería algo parecido. 
No anticiparon que el PRI que está de vuelta no es el “nuevo PRI” que se cacareó hasta el cansancio en el 

discurso y la propaganda política. 
Es el partido de las viejas prácticas, el que inventó la presidencia imperial, absoluta y que no dudará un solo 
momento en aprovechar al máximo los beneficios de volverla a ejercer. 
En este esquema no caben los disensos, ni los contrapesos, mucho menos hay lugar para la negociación y los 

acuerdos con quienes en un momento dado pueden ser etiquetados como peligros potenciales a futuro. 
Y es precisamente en esta última categoría en donde entra el gobernador Moreno Valle. 
No se vaya con la finta, el tema no es personal. 

Se hizo tan público y común el hablar de su proyecto presidencial, que desde Los Pinos se hace todo lo posible 
ya por desactivarlo. 
Antes de que crezca más. 
No hay que olvidar que en este estilo priista de gobernar no pueden faltar las cuentas alegres sobre las 
próximas sucesiones y es ahí en donde se tiene ya un proyecto de permanecer en el poder por lo menos cuatro 
sexenios más. 

Así pues, la federación escatimará cada peso del erario federal que tenga como destino Puebla y hará todo lo 
posible por mantener al gobierno local en el ojo del huracán. 
Cierra la pinza el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, principal apoyo económico y operativo del proyecto 
presidencial morenovallista y la amenaza latente de que las investigaciones del caso pudieran llegar a lo más 

alto del poder político local. 
Amarrarle las manos al gobernador parece ser la consigna. 
En este contexto se entiende el desbordado optimismo del priismo poblano que siente que la elección local de 

julio será un asunto de mero trámite y que tienen garantizada una victoria que los pondrá en las antípodas de 
recuperar el gobierno estatal. 
Sin embargo, a esto le falta mucho. 
No todas las historias de enfrentamientos entre presidentes y gobernadores han tenido como ganador al 
primero. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9953&Itemid=70
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Si a pesar de todo, la alianza de partidos se concreta, el tricolor no la tendrá fácil. 
Mucho menos considerando la capacidad de operación con recursos del gobierno estatal. 
El exceso de confianza, virus mortal para los políticos, ha infectado ya a quienes tendrán un papel protagónico 
en la estrategia electoral del PRI en este proceso. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9954&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Candidaturas en Puebla: una jugada de ajedrez 
La definición de la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla por parte de las dos opciones partidistas 

principales (la encabezada por el PRI y la encabezada por el PAN) se ha convertido en una jugada de ajedrez: 
cada uno de los rivales está esperando a ver qué pieza mueve el otro, para entonces tomar la decisión de 
mover la propia. 

De otra manera no se entendería por qué ambas fuerzas políticas no han sacado a la luz pública a sus 
respectivos candidatos, siendo que oficialmente ya ha comenzado el período de precampaña, tradicionalmente 
aprovechado para terminar de posicionar ante la gente a los abanderados de cada partido o alianza. 
Y es que, por ejemplo, lo que parecía perfectamente definido en el morenovallismo poco después del segundo 
informe del Gobernador, ha cambiado radicalmente con el paso de las semanas. En el PAN efectivamente, el 
favorito de Moreno Valle siempre fue Antonio Gali Fayad, aunque había que pasar la aduana del PAN, cosa que 
tampoco le preocupaba demasiado al huésped de Casa Puebla. 

Pero lo que vino a trastocar todo –hasta las aspiraciones presidenciales- fue el encarcelamiento de Elba Esther 
Gordillo. A partir de entonces se prendieron luces rojas de emergencia, se encargaron encuestas para ver el 
impacto del tema, se detuvo el destape del candidato, se comenzó a valorar la pertinencia de la alianza con el 

PANAL… y por parte del PRD siguen en ese dilema. Vamos, hasta los panistas destacados sugieren no ir unidos 
al lastre que hoy es el partido-brazo político del SNTE. 
En el PRI también hubo modificaciones en la estrategia. Han insistido en esperar para ver a quién lanza el 

morenovallismo. 
Porque en el tricolor tienen variadas encuestas (locales, nacionales, propias y pagadas…) que les dicen lo 
mismo: El mejor posicionado (en conocimiento, confianza e intención de voto) es el Rector Enrique Agüera, 
seguido de cerca por Enrique Dóger, a quien le pesan sus negativos, pro es competitivo. Y en un muy lejano 
tercer lugar se encuentra José Chedraui Budib, quien aunque sí creció en conocimiento, siguió muy lejos en 
intención de voto de los punteros. Los otros tres no tienen posibilidad alguna, con todo y que Víctor Gabriel 
Chedraui sí es conocido, por cierto. 

Punto. No sé a qué se refieran los miembros del CEN priísta cuando han venido a decir que se valorará la 
“rentabilidad electoral”. Si no es conocimiento, confianza e intención de voto entonces no sé que diablos sea la 
mentada rentabilidad. Y tengo casi quince años midiendo lo mismo… vaya, en el BEAP no andamos con 
ocurrencias. 

Entonces, si la lógica ya se impusiera, Gali sería el candidato del PAN y su alianza y Enrique Agüera el del PRI y 
su alianza. Pero creo que siguen queriendo jugar ajedrez. 
Porque no hay otra explicación para intentar entender lo que está sucediendo en los partidos en Puebla: Uno y 

otro se están esperando a ver a quién lanza el adversario. Lo demás son cuentos. 
Así que hay que ser pacientes. En esta guerra de nervios, una jugada mal planeada puede costar el triunfo. 
Exactamente como cuando se enfrentaron el maestro Boris Spassky y el excéntrico Bobby Fischer en el mundial 
de ajedrez del siglo (XX). O como los largos meses que enfrentaron a los dos grandes maestros rusos Garri 
Kasparov y Anatoly Kárpov en 1984-85. 
Esperar a que el otro mueva. A ver quién gana resistiendo los nervios ante el contrincante. 

¿Jugada sorpresa? ¿Movimiento de señuelo? ¿Defensa o ataque? ¿Y si el Gobernador está jugando simultáneas? 
¿Pierdo una partida pero gano el campeonato? 
Eso sí, a los que nos encanta el deporte ciencia, estamos disfrutando como nunca. 
Puuff! 

LA NOTA AL PIE… 
Había prometido desde cuándo retomar mi vieja costumbre de hacer una recomendación bibliográfica de los 
temas que me interesan y pueden interesar a los perfiles que me siguen. Algunas obras son nuevas (la 

mayoría) y otros serán sugerencias para releer clásicos. Aquí les va la de este miércoles (y espero seguir cada 
semana): 
Sin desperdicio: “Pronósticos Electorales” (Explaining and Predicting Elections: Issue Effects and Party 
Strategies in Twenty-Tree Democracies), clásico ochentero de los británicos Ian Budge y Dennis J. Farlie. 
¿Por qué votan los electores en determinados países y circunstancias? ¿Hay voto partidista ideológico o la 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9954&Itemid=71
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gente vota de acuerdo a circunstancias y candidatos? ¿Los puntos “conflictivos” o la “polarización” orillan al 
ciudadano a votar de determinada manera? ¿Se puede, pues, hacer pronósticos electorales mediante 
evidencias empíricas de un buen número de países democráticos usando análisis de regresión? ¿Hay “patrones” 
de voto en los diferentes países? 
Todos estos temas ya fueron planteados y replanteados desde hace mucho, mientras que aquí en México 

seguimos discutiéndolos como si fueran novedosos… lo cual nos demuestra nuestra infancia en las 
competencias democráticas. 
Esta obra fue traducida por Rafael del Águila –a quien tuve el gusto de conocer hace algunos años- y re-editada 
en Madrid, en 1986 y la publicó el Centro de Estudios Constitucionales. Aún se encuentra en librerías de 
prestigio. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9955&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Hombre Clave en la Elección Poblana 
“¿Ya hablaste con Miranda?”. 
Ésa es la pregunta habitual en los pasillos del poder. 
Y es que Luis Miranda Nava, subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, es el hombre 
todopoderoso que tiene acceso directo al presidente Enrique Peña Nieto. 

Todo lo importante en los temas políticos y electorales pasa por él. 
Y no hay nadie en el gobierno federal que opere como él opera. 

En su escritorio, en el Palacio de Covián, están los expedientes de la elección poblana. 
Y algo más: 
Análisis, encuestas, biografías y notas al calce sobre los aspirantes priistas a la candidatura a la alcaldía. 
Otros cartapacios de rara ciencia también duermen en su escritorio. 
En ellos están contenidos santos y señas sobre los precandidatos de la probable coalición: inventarios, 

auditorías, fotos de propiedades y datos públicos y privados. 
Y todo en aras de que la elección poblana sea impecable y generosa como un roble. 
Por eso es tan común escuchar en todos lados: “¿Ya hablaste con Miranda?”, “¿ya te llamó Miranda?”. 
7 Causas de una Posible Derrota Priista. Si el PRI quiere ganar la elección poblana tendría que hacer varios 
ajustes. 
A saber: 
Que Pablito Fernández del Campo, sedicente presidente del CDE del PRI, se ponga a trabajar. 

Que Silvia Elena del Valle, secretaria general del CDE del PRI, deje la oratoria en el baúl de los recuerdos. 

Que los delegados federales nombrados armen una estructura paralela para burlar la estructura formal, 
atiborrada de panistas, mismos que fueron beneficiarios del Servicio Civil de Carrera. 
Que los potenciales candidatos a las diputaciones locales por la vía uninominal dejen el miedo atrás y eviten la 
búsqueda desesperada de las candidaturas plurinominales. 
(Hay quienes, sin temor al ridículo, han llevado al Partidazo sus currículos en aras de que sean tomados en 

cuenta en la repartición de las becas plurinominales). 
Que el delegado especial del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, esté más tiempo en Puebla, una vez que 
parece turista de tan poco que viene. 
Que Armenta & Asociados dejen de simular y se pongan a trabajar en serio. 
(En las dos últimas elecciones, Alejandro Armenta fue uno de los grandes perdedores por simular como lo está 
haciendo su equipo). 
Que los priistas locales entiendan que no todo lo puede hacer la Federación. 

En fin... 

Éstas son algunas de las causas que podrían generarle al PRI una nueva derrota en julio próximo. 
Si se ponen las pilas, sólo así, la situación podría cambiar. 
Ivonne Ortega: Carrera Contra el Tiempo. A lo narrado aquí acerca de Ivonne Ortega, secretaria general del 
CEN del PRI y visitante asidua a la ciudad de Puebla, hay que decir que su relampagueante carrera política habla 
de su temple y obstinación. 
Vea el lector. 

Y vuelvo a citar a Adela Micha en la revista Quién: 
“Tenía 24 años cuando logró ser la primera mujer presidenta municipal de Dzemul (lugar donde nació). A los 27 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9955&Itemid=72
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fue diputada local; a los 29, diputada federal; a los 33, senadora. Tras ser secretaria de la Mesa Directiva del 
Senado, lanzó su candidatura a gobernadora de Yucatán. Y le ganó la partida a la ex gobernadora Dulce María 
Sauri”. 
Hoy, a sus 40 años, es secretaria general del Partidazo. 
Con esto se ve de qué está hecha la señora. 

***Una pequeña aclaración: doña Ivonne no tiene tres meses de embarazo, tal y como se publicó aquí. 
En realidad anda por los seis o siete meses, aunque la revista Quién asegura que está a un mes de su parto. 
Lo cierto es que la elección poblana se le atravesará a la muy combativa secretaria general del PRI. 
Eso sí: antes de dar a luz dará otras luces: las de los candidatos a puestos de elección popular.      
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5075 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El insepulto cadáver de Nueva Alianza 
Afanes de los actores de la vida pública que en Puebla se han declarado públicamente aliancistas verán en los 

próximos días el escenario más complicado después de que en 2010 alcanzaron el poder con una coalición de 
intereses sin lógica militante, doctrinaria ni ideológica. 
La realidad parece haber alcanzado a la cúpula del Partido Acción Nacional como eje articulador de esta 
amalgama multicolor que llevó al grupo que gobierna Puebla con una notable ausencia de identidad política, 
llena de intereses de corto plazo. 
Y es que en el Partido de la Revolución Democrática en la capital del país hay una convicción de romper con la 

intención de ser otra vez aliados del PAN, si continúa la intención de llevar en la misma boleta electoral las 

siglas de Nueva Alianza. 
El Panal, que es el partido de la indiciada Elba Esther Gordillo Morales, sometida a proceso por presuntos 
delitos de orden federal como lavado de dinero, operaciones con dinero de procedencia ilícita y delincuencia 
organizada, es el cadáver insepulto que comienza a expedir hedor contaminante. 
Desde la semana pasada, estallada la crisis por la espectacular detención de la poderosa maestra, en la 
corriente dominante en el PRD, Nueva Izquierda, ha comenzado a ser valorada con seriedad la idea de 
desmarcarse de una eventual coalición política si uno de los aliados es el “penal”, rebautizado así por la 

picaresca. 
La probabilidad de bajar a Nueva Alianza de la nueva aventura política permite prever una disminución en 
términos de rentabilidad electoral, según cálculos de los involucrados. 
Aritmética elemental: los votos que pudo haber sumado el capital del partido de Elba Esther Gordillo Morales a 
la coalición en riesgo de fractura en Puebla no es suficiente para ganar en términos absolutos, pero resta al 

adversario. Y en la lógica de la lucha por el voto todo suma. 

Sin embargo, en términos de percepción la tarea de suma y resta pasa a un segundo plano. Con abundancia se 
ha escrito sobre el impacto negativo que acusaron seguidores de la mujer encarcelada desde hace dos semanas 
y que fue aliada política de los regímenes panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. 
Al desprestigio que arrastró desde su fundación, el Partido Nueva Alianza tiene que cargar ahora con el estigma 
de tener a su principal fundadora sometida a proceso penal que la tendrá un largo período a la sombra. 
En el sótano… 
1.- Desmarque. Jorge Rodríguez, exdirigente de la sección 23 del SNTE, dijo a través de Twitter haberse 

reunido con Emilio Salgado la víspera, como aquí se dijo. Y que no tiene ninguna preocupación como dirigente. 
Servido. 
2.- Abandonar el barco. No se ha hundido aún, pero el capitán de la embarcación Gerardo Islas ya marcó 
distancia de Elba Esther Gordillo. Cada quien que juzgue según su criterio. 
3.- Ave de mal agüero. Un incendio producido por un cortocircuito en el restaurante en el que un día antes el 

edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, anunció la gran barata en el pago de impuestos, hizo pensar 
que el panista no trae sino mala fortuna. Pobre. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UUBlI9bTxJE 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5075
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UUBlI9bTxJE
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El diablo está en los detalles, reforma en telecomunicaciones 
La iniciativa de reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, que pone tope a los 
oligopolios televisivos y de telefonía y garantiza la apertura del sector a la competencia incluso 
internacional, es sin duda un avance que debe aplaudirse, pues recoge una de las demandas más sentidas 

del pasado proceso electoral. 
Sin embargo tampoco hay que echar las campanas a vuelo y desvivirse en elogios, pues hay que 
esperar los detalles y las letras chiquitas, por los cuales suele colarse el diablo. Hay que analizar qué 
pasa con la iniciativa en el Congreso, qué ajustes le hacen los diputados y senadores, en especial los 
integrantes de la llamada telebancada, y cómo vienen las leyes secundarias o reglamentarias. 

Y algo no menos importante: cómo y quiénes integrarán el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(Ifetel) y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofeco), que serán los órganos encargados 

de aterrizar esta reforma. Si sus miembros o comisionados no son especialistas en la materia ni 
personas de reconocida trayectoria y solvencia moral, sino producto de cuotas partidistas, estos entes 
podrían resultar tan decepcionantes como el Instituto Federal Electoral. 
La autonomía no es suficiente y —como ya se demostró con el IFE— tampoco es garantía de eficacia, 
eficiencia o de una independencia real de los partidos y poderes fácticos. 
Como quiera que sea, no hay que regatear méritos a esta trascendente iniciativa, resultado de los 
acuerdos del presidente Enrique Peña Nieto y su partido, el PRI, con las cúpulas del PAN y el PRD en el marco 

del Pacto por México. Pero es importante poner atención en los detalles y en aquellos asuntos clave, 
como las atribuciones que tendrán las nuevas agencias reguladoras de la competencia y las telecomunicaciones 
en México. 
La Cofeco y el Ifetel serán responsables de regular el mercado de las telecomunicaciones y la 

televisión, de abrirlo a la competencia y de procurar que estos cambios cumplan con el ABC de la reforma en 
ciernes; asegurar cobertura universal para que los servicios de televisión, radio, telefonía y datos 

lleguen a todo el país; buenos precios y tarifas competitivas a nivel internacional y; calidad en servicio y 
en contenidos. 
A la Cofeco se le confiará el reto de encarar y acabar con las empresas oligopólicas, que de manera 
legal o encubierta concentran más del 50% del mercado, como América Móvil de Carlos Slim Helú —que 
controla Telmex y Telcel— y Grupo Televisa de Emilio Azcárraga Jean, que domina el mercado de la 
televisión abierta y privada. 
El Ifetel, por su parte, se encargará de operar la licitación de las dos nuevas cadenas nacionales de 

televisión, de otorgar y revocar concesiones, de sancionar a aquellos concesionarios que no cumplan la 
reforma constitucional o violenten las leyes reglamentarias y de evitar la concentración de frecuencias 
en un mismo mercado o zona de cobertura geográfica, tareas que más tarde que temprano los llevarán a 
enfrentarse con los poderes fácticos de los grandes consorcios, como Televisa y TV Azteca. 

Siendo sinceros, pocos, pero muy pocos, creíamos que Peña Nieto haría en sus primeros 100 días de 
gestión lo que Felipe Calderón Hinojosa y el PAN no hicieron en uno o dos sexenios: defenestrar 
a Elba Esther Gordillo como cacique del SNTE y acotar el poder de Televisa —su gran aliada mediática en 

las pasadas elecciones—, que concentra el 70% del mercado de televisión abierta y el 60% del mercado 
de televisión de paga. 
Y eso es digno de reconocimiento, no de celebración, al menos hasta que la reforma se apruebe en los 
términos que este lunes se anunció y se conozcan los detalles acerca de cómo los mexicanos contaremos con 
más canales de televisión y nuevas opciones en telefonía y telecomunicaciones que contribuyan a la 
democratización, apertura y pluralidad de los medios de comunicación y noticiosos que utilizan estas 

plataformas tecnológicas. 
*** 
En el penal de San Miguel hay un empresario que ya también goza de privilegios o de un trato 
preferencial del propio director del Cereso. Se trata de Eduardo Rivera Santamaría, quien ya cuenta con 
una habitación privada en el área de Visita Íntima, desde la cual atiende sus asuntos y sostiene amenas 

pláticas con el director del reclusorio Juan Roberto Montes Romero y el subdirector José Francisco 
Otero Méndez. 

Su condición de privilegio es tal que funcionarios de la Dirección de Asuntos Internos de la Secretaría de 
Seguridad Pública que en las últimas dos semanas realizaron tres visitas de inspección al penal de San 
Miguel ni siquiera lo molestaron. 
*** 
Simón dice: 
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“Modestamente, la televisión no es culpable de nada. Es un espejo en el que nos miramos todos, y al mirarnos 
nos reflejamos.” 
Jaime de Armiñán (1935-?) Escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
El cerco 

Tres acontecimientos rodearon estos días la figura del gobernador de Puebla, ávido de proyección 
en escenarios donde los daños colaterales de su protectora no le sigan manchando. Curiosamente 

sucedieron el mismo día. 
El delegado del PRI Moreno Peña ya le agarró el modo para ridiculizar al gobernador. Desde su llegada cuando 
pregunto sobre la "pareja" refiriéndose a Moreno Valle y Gali, pasando por la solicitud de intervención de la 
FEPADE por los actos adelantados de campaña y la revelación de amenazas a presidentes municipales. 

Ahora tocó el turno a la denuncia de considerar como uso indebido de los recursos del Estado, la reunión en 
Casa Puebla, con los aspirantes a la Presidencia Municipal por su partido, el PAN, donde se leyeron los 
resultados de las encuestas, según relatan los medios de comunicación e incluso exhibieron fotografías. 
Por si fuera poco, Manuel Bartlett, ex gobernador y actual senador del PT declaró a una estación de radio local 
que Moreno Valle es producto del dinero de la maestra y los acusó de haber intervenido en la elección de 2010 
y en la más reciente, y dijo “Los poblanos lo saben, el gobernador de Puebla es un producto de esos millones 
sacados quién sabe de dónde y de todo ese ejército de maestros defraudadores. Lo sabemos, allí estuvieron en 

nuestras elecciones haciendo trampa”. 
Y el mismo día, Emilio Chuayffet, Secretario de Educación, estuvo en Puebla como representante presidencial 

para clausurar la reunión semestral de la Sociedad Interamericana de Prensa, espacio donde hubo muchas 
denuncias sobre la presión de los gobiernos para acotar la libre expresión de los periodistas a través de la 
publicidad y otras formas de cooptación. 
Mensaje presidencial muy claro, Chuayffet significa la antítesis de Elba Esther Gordillo, es el promotor de la 
Reforma Educativa, que fue retrasada en su aprobación en el Congreso de Puebla por instrucciones del 

gobernador. Las palabras del titular de Educación Pública no tienen desperdicio: “Agredir a un periodista o a un 
comunicador en el ejercicio de su labor es agredir a la sociedad en su derecho a ser informada, a conocer, a 
comunicar y a tomar decisiones libres y autónomas. Cuando se agrede a un periodista, no sólo se violan los 
derechos individuales del afectado, también se violan los derechos colectivos de toda la comunidad. Por todo 
ello, tenemos que condenar los ataques que en los últimos tiempos han sufrido periodistas y medios de 
comunicación”. ¿A quién se referiría don Emilio a los conocido casos de directores y columnistas poblanos, al 

acoso padecido por la esposa de Rodolfo Ruiz o la censura implementada en los primeros meses de gobierno 
contra conductores de programas de radio y columnistas, a las condicionantes de convenios de publicidad a 

cambio de quitar o hacer bajar el tono de los reporteros y generadores de opinión? 
¿Qué sabrá Chuayffet de Puebla? ¿Acaso José Alarcón le informó? 
Mientras tanto, los presidentes municipales del distrito de Zacatlán se quejaron el lunes ante representantes de 
su partido en reunión sostenida en el Hotel Señorial de Cholula por las amenazas de José Luis Márquez y 
Filiberto Guevara, "si no apoyan a nuestros candidatos sus cuentas no pasarán" les han venido diciendo, y es 

que todos saben de su entreguismo al gobernador. ¿A ellos se refería Moreno Peña? 
Video en http://www.youtube.com/watch?v=nGGzEFnF4m4&feature=youtu.be 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-cerco?category_id=262 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La Trama Corrupta del SNTE 
Tremendo chasco podría llevarse el profesor Eric Lara Martínez si piensa que la PGR está jugando. 
El ex dirigente de la sección 23 del SNTE es objeto de una investigación federal por presunto desvío de 
fondos. 

Como le comenté a inicios de esta semana, millones de pesos del sindicato magisterial fueron 
canalizados ilícitamente a su frustrada campaña política en Tepeaca en 2012. 
Siguiendo la escuela de su jefa y mentora, la hoy reclusa Elba Esther Gordillo, el dinero de los maestros 
poblanos fue usado para un fin diferente al marcado por la ley. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-cerco?category_id=262
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Docenas de facturas en manos de la PGR comprueban el derroche que se realizó con tal de llegar a San 
Lázaro. 
El nombre de Eric Lara ha surgido a raíz de una indagación que las autoridades realizan en torno a 
las cuentas de las secciones generales del SNTE en diversos estados, con énfasis en Puebla. 
Este mismo martes un reporte de 24 Horas confirmó la información. 

El diario señaló que “las delegaciones de la PGR en Baja California y Puebla recibieron denuncias de 
hechos por parte de maestros del SNTE, respecto al posible uso ilícito de recursos del sindicato”. 
Dichos expedientes se integrarán a la averiguación principal, contenida bajo el registro PGR/ SEIDO/ 
UEIORPIFAM/AP/016/2013. 
Durante su periodo como secretario general de la sección 23 del SNTE, Eric Lara ejerció el poder como 

un autócrata. 
Jamás rindió cuentas a sus representados del uso de sus cuotas y peor: se vio involucrado en un 

millonario desfalco con el fondo o seguro de retiro de cientos de trabajadores de la educación, una historia 
documentada hace tiempo. 
Como otros soldados de “La Maestra”, siempre pensó que el manto de impunidad de esta era tan grande que 
le alcanzaría para salir bien librado. 
Hoy, empero, podría compartir el mismo destino que la Gordillo, acusada de abuso de 
confianza, operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada. 
Al tiempo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El PRI aventaja en Amozoc 
Un estudio demoscópico que circula entre los principales actores del PRI en el municipio de Amozoc de Mota 
generó altas expectativas de triunfo sobre el PAN para arrebatarle la Presidencia Municipal a la cuestionada 
alcaldesa, Rosa Elva de Ita Marín.  
El origen del estudio se mantiene en reserva por el momento pero este reportero obtuvo una copia en donde se 

establece que a finales de febrero pasado se encuestaron a 450 personas en las 18 secciones de este 
municipio.  
Sobre el resultado de las simpatías por partidos políticos el resultado es el siguiente:  
PRI 55.33% 
PAN 19.33% 
PRD 2.67% 

PT 1.33% 
PVEM 0.44% 

PANAL 0.22% 
INDECISO 20.00%  
Es decir el PRI aventaja por más de 36 puntos al PAN.  
Y en cuanto a los aspirantes mejor posicionados este es el resultado:  
Filiberto López 37.07% 

Cruz Sánchez 24.85% 
Alfredo Ramírez 24.65%  
El primero, Filiberto López, es un priista que ha salido al frente en dos encuestas distintas y se perfila como el 
candidato del tricolor a la Presidencia Municipal.  
En otra parte del estudio se preguntó a los encuestados qué urge atender en Amozoc y estos son los 
resultados:  
Seguridad: 20.79% 

Alumbrado Público: 16.20% 
Agua Potable: 16.07%  

El pésimo gobierno de la panista Rosa Elba Ita está por abrir las puertas al PRI para regresar a la Presidencia 
Municipal de Amozoc.  
**      **      **  
El Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo del Sexto Circuito puso el último clavo al ataúd del extinto 

Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (SUTCOB).  
Este martes rechazó el amparo 1980 / 2012 del Juzgado Sexto de Distrito que había interpuesto el ex líder 
sindical, Refugio Rivas Corona, contra la negativa de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para otorgarle el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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contrato colectivo de trabajo.  
Así que la autoridad federal validó el trabajo de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y Refugio Rivas 
simplemente es parte del pasado en el Colegio de Bachilleres.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37627:el-pri-aventaja-en-

amozoc&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que el tema de la seguridad pública es un tema de percepciones, pero también de realidades, de otra manera 
ningún gobierno podría obtener la certificación de un organismo nacional que verifique se trata de una ciudad 

segura. 
A unos días de la realización del Tianguis Turístico, los gobiernos estatal y municipal han logrado la certificación 
de la capital del estado como una ciudad segura y ofrece así todas las garantías a los visitantes nacionales e 
internacionales. 
:Que luego de recibir los elogios del mandatario estatal por la labor del Poder Judicial del estado en la 
aplicación de la justicia por la comisión de delitos, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, 

Roberto Flores Toledano, emprendió el viaje al edén. 
El titular del TSJE participará en la reunión nacional de magistrados presidentes de los tribunales de Justicia en 
las entidades federativas durante los días jueves, viernes y sábado en Villahermosa, Tabasco. 
:Que el presidente del Comce, José Francisco Aramburu, cree que todo son de su condición al espetarle a los 

reporteros de la fuente empresarial: “provecho jóvenes, les voy a pasar la factura”. 
El representante de los empresarios exportadores recriminó en tono despectivo la presencia de los periodistas 
al acto de entrega del premio a la exportación y les pidió no molestaran a sus invitados. 

:Que en la ciudad de Tehuacán se intensifica la pugna por las candidaturas a la alcaldía y las dos diputaciones 
locales. 
En el primer caso Jacobo Aguilar Sánchez reunió en una comilona a más de 5 mil personas, respaldado –dice- 
por Blanca Alcalá. 
En las encuestas figuran también la exdiputada federal María del Carmen Izaguirre Francos y no se descarta el 
retorno de Marco Antonio Balseca Romero, quien nuevamente busca contender por la alcaldía, pese a la derrota 
en 2010 y haber sido excluido de la competencia por la diputación federal. 

:Que la delegada del SEDIF,Verónica Sobrado Rodríguez, podría desistirse de la postulación a una de las 
diputaciones de Tehuacán y podría ser sustituida por la perredista María del Carmen Salazar Romero, quien 
logró el segundo lugar en la votación en julio de 2012. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174840 
 

 (Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Panistas, derrotados y divididos 
Las principales figuras del panismo nacional hacen su mejor esfuerzo por sepultar al Partido Acción Nacional 
como opción política, después de caer al tercer lugar como fuerza electoral en los últimos comicios federales. 
Sorprenden las declaraciones del senador Roberto Gil Zuarth, excoordinador de la campaña presidencial de 
Josefina Vázquez Mota, al adelantar que nadie en su partido puede garantizar logren victorias en las elecciones 
locales en 14 estados, incluido Puebla. 
Agobiado por la derrota interpanista y en las elecciones presidenciales del 2012, Gil Zuarth le entró al desánimo 

y advierte de una derrota panista en las elecciones locales de este año porque en dos sexenios de gobiernos 
federales con Vicente Fox y Felipe Calderón, existe un desgate social. 
El senador reconoce entre los principales problemas del Partido Acción Nacional “la desgarradora disputa 

interna que está provocando decisiones a destiempo y equivocadas”. 
Al pesimismo del legislador federal se suma el reciente enfrentamiento entre el dirigente nacional Gustavo 
Madero Muñoz con el senador Javier Lozano Alarcón, por las diferencias en torno a la aprehensión de la lideresa 

magisterial Elba Esther Gordillo Morales. 
Madero aplaudió la detención de Gordillo y “machucó” implícitamente al calderonismo por consentir una 
relación de cogobierno con el sindicato de maestros. 
De cara a las elecciones locales, principalmente en aquellas entidades como Puebla y Baja California donde los 
gobiernos son de extracción panista, este partido entrada divido a la contienda electoral, contaminados por la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37627:el-pri-aventaja-en-amozoc&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37627:el-pri-aventaja-en-amozoc&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174840
http://impreso.milenio.com/
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estrepitosa derrota en las elecciones presidenciales y legislativas del 2012. 
Acción Nacional, como partido político, solo, tendría un resultado todavía más desastroso en elecciones 
municipales y legislativas como las poblanas del 7 de julio próximo, y es oxígeno puro coaligarse con otros 
partidos políticos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174838 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Excesos priistas 
El encarcelamiento de la mentora principal del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, ya empezó a generar un 
peligroso exceso de confianza entre los priistas poblanos, entre sus dirigentes, sus militantes y gran parte de 
protagonistas principales. 
Sin haber logrado aún nada, ya muchos se sienten “Dios en el poder”, como dijera el clásico. 
Aún ni siquiera empiezan sus precampañas, porque no tienen al más importante de sus candidatos, y ya 
empiezan a cantar victoria. 

Una victoria adelantada que puede ser muy peligrosa. 
Y es que son muchos los “operadores” priistas que aseguran tener ya la línea de quién será “el bueno” para el 
ayuntamiento de Puebla. 
De que su gallo giro, quien viene a suceder al edil, Eduardo Rivera Pérez, ya tiene nombre y apellido. 
Es más, dicen que Pablo Fernández del Campo tiene pleno conocimiento de que a todos los amigos del 
presidente, Enrique Peña Nieto (EPN), les va a ir muy bien en todo lo que resta del sexenio. 

Lo que los priistas no ven, aquellos que presumen de su gran operación política, es que flaco favor le hacen a 

su partido tirando línea para tratar de beneficiar a uno u otro aspirante, tanto a edil, como a diputados, entre 
los reporteros y medios de comunicación. 
Una cosa es que su corazón lata por un determinado aspirante, y otra que quieran imponer y dictar 
instrucciones a los comunicadores para favorecer las aspiraciones de alguien, en particular. 
Es una verdadera lástima que los priistas hayan empezado tan temprano con el váguido que provoca la 
ambición del poder. 

A veces ni siquiera nivel, estrategia, inteligencia y/o carisma tienen para intentar manipular a los medios, que 
es lo peor. 
El caso es que se presume que la dirigencia estatal del PRI ya tiene a su favorito y nomás no lo quiere 
destapar. 
O al menos eso dicen los “operadores” priistas, quienes, aseguran, tienen el encargo de favorecer a un solo 
personaje. 

A ver si el tiro no les sale por la culata. 

El PRI, su dirigencia, su delegado, Fernando Moreno Peña, deberían evaluar el trabajo de muchos de sus 
colaboradores, de algunos recomendados que amparados por el cobijo de sus compadres, funcionarios 
federales, ya empezaron a hacer su agosto de cara a la próxima elección local. 
Tiene nombre y apellidos, por su puesto. 
Eso sí, me lo reservo para un mejor momento, porque esta columna da para mucho, mucho más. 
Los priistas quieren revivir las prácticas abusivas y excesivas del marinismo. Cuidado. 
En las delegaciones federales existe un claro ejemplo que en breve voy a contar. 

Lo cierto, es que ni César Camacho Quiroz, ni Ivonne Ortega Pacheco, ni EPN podrán hacer ganar 
automáticamente al PRI en la próxima contienda electoral. 
La militancia tricolor, incluidos todos sus flamantes “operadores”, se tienen que poner a trabajar. 
El PRI requiere de candidatos de unidad, bien posicionados, con arrastre, que sean muy populares, conocidos e 
identificados con la gente. 
No se olvide que Tony Gali Fayad lleva mucha delantera. 

Que se pregunten los priistas, ¿cómo se ganan las elecciones? 
¿Con saliva o con trabajo? 
----------------- 
Posdatas 
* Lobos y camoteros 
En un evento futbolero, sin precedentes, ayer el Club Lobos de la BUAP y el Club Puebla de La Franja firmaron 
una carta de intención para que ambas instituciones realicen actividades en conjunto a favor del deporte en 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174838
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Puebla, capital. 
El rector de la benemérita institución, Enrique Agüera Ibáñez, estampó su rúbrica en el documento como 
testigo de honor, mientras que la carta la signaron “El Capi”, Roberto Ruiz Esparza, y Jesús López 
Chargoy, vicepresidente de Lobos y presidente del Puebla de La Franja, respectivamente. 
De más está decir que en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP se dieron cita más de 14 mil 

aficionados de ambas escuadras futboleras, quienes convivieron con jugadores, directivos, con las mascotas y 
hasta con las porristas. 
Por supuesto que la figura del rector de la BUAP fue la que resaltó más en el acto. 
Agüera, ni tardo, ni perezoso aprovechó el evento para mostrarse, una vez más, como una de las 
personalidades más conocidas y populares de la capital. 

----------------- 
* Puebla, Comunidad Segura 

De plácemes están los gobiernos estatal y municipal por la entrega del reconocimiento que certifica a Puebla, 
capital, como una “Comunidad Segura” a nivel internacional. 
Y cómo no si el galardón cierra el círculo para confirmar que Puebla está más que lista para llevar a cabo el 
Tianguis Turístico, evento que permitirá proyectarlo como un estado de talla internacional. 
La certificación, además, habla del trabajo conjunto y efectivo que ejecutan el gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas, y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
La certificación a Puebla como una Comunidad Segura se concedió por la creación e implementación de más de 

27 programas, por parte del ayuntamiento, el gobierno estatal y organizaciones no gubernamentales, para 
combatir y prevenir fenómenos sociales, como la violencia, lesiones, cultura, promoción de la seguridad, entre 
otras, que permiten mejorar la calidad de vida. 
La declaratoria de certificación la encabezó la doctora, María Isabel Gutiérrez Martínez, directora del 

Instituto Cisalva de la Universidad del Valle, en Cali, Colombia, designado como el primer Centro Certificador 
de Comunidades Seguras en el Continente Americano. 

Enhorabuena. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2407&-Posdata-Exoysos-puiisE%20s 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
En Pahuatlán prometen dinero de la SDR a favor de aspirante del PRD 

Uno de los principales precandidatos a la alcaldía de Pahuatlán es un empresario llamado Arturo Hernández, 
quien aspira a ser abanderado del PRD. Este personaje ha realizado en su domicilio privado 4 reuniones 
masivas en las últimas semanas. Esto no tendría nada de peculiar o extraño sino fuera porque a esos 

encuentros habrían llegado técnicos de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), quienes gestionaron la entrega 
de apoyos económicos que oscilarían entre los 50 y los 250 mil pesos a grupos de labriegos. 
Lo que más llama la atención es que los supuestos técnicos de la SDR que han hecho acto de presencia en esos 

encuentros han repartido unos formatos improvisados que llevan la leyenda: “Red rural proyecto RMV”, 
mediante los cuales piden a los asistentes que creen un comité, formado por un presidente, un secretario y un 
vocal. 
Y con el simple hecho de escribir los motivos por los que se piden los fondos, los presuntos responsables de la 
SDR empiezan a gestionar el dinero para ser entregado a la mayor brevedad posible. 
Varios testigos de esas reuniones narraron a este columnista que los encuentros en cuestión han sido 
sumamente concurridos, que mucha gente se ha presentado bajo el imán de recibir dinero para financiar 

proyectos agropecuarios y que por ahora es difícil determinar la autenticidad de los supuestos enviados de la 
SDR. Eso se podrá saber si es que llega el dinero prometido o cuando se vea que todo acabó en un timo; sin 
embargo, no suena descabellado que algo así pudiera estar pasando, pues siempre en época electoral los 
gobiernos, de todos los partidos, tienden a buscar entregar sumas de dinero en efectivo para supuestamente 

financiar proyectos productivos o rurales que al final son formas disfrazadas de comprar votos. 
En el caso del gobierno de Rafael Moreno Valle se entendería –más no se justifica– que se esté utilizando una 
estrategia de esa naturaleza, pues se ha caracterizado por su abandono al campo y por tanto no tiene forma de 

influir en el electorado rural para buscar apoyos a los candidatos de la coalición PAN–PRD.  
Arturo Hernández es un empresario de Pahuatlán que es propietario de un canal de televisión por cable. Antes 
tenía militancia priista, pero hace un par de años pasó a las filas del PRD. Se sabe que cuenta con el respaldo 
del gobernador y en particular del actual alcalde Melitón Guzmán Vallejo. Y hasta hace unas semanas parecía 
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ser el político mejor posicionado para contender por la alcaldía. 
Pero a partir de que irrumpió en la escena local Eduardo Vera, quien se perfila a ser el candidato del PRI a la 
alcaldía de ese municipio y se empezaron a acercar en su entorno muchos sectores de la población inconformes 
con el gobierno de Melitón Guzmán, es como surgió la preocupación del grupo político de Hernández de hacer 
algo para frenar esa rivalidad. Y es como empezaron a organizar esas reuniones que aparentemente son 

controladas por técnicos de la SRD. 
Frente a estos hechos es fundamental cuidar cuál es el desenvolvimiento de esas reuniones. Sería muy grave 
que empezara a ser una estrategia de la administración morenovallista para ganar el voto rural. O que sea un 
engaño para la población de Pahuatlán. 
Aunque lo más lamentable es que esta práctica viciada se esté haciendo por gente del PRD, un partido que 

antes combatía estas formas ilegales de comprar votos, pero tal parece que ahora es parte de sus prácticas 
habituales. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-pahuatlan-prometen-dinero-de-la-sdr-a-favor-de-
aspirante-del-prd_id_21548.html 

 
(Editorial / La Jornada) 
 
Un negocio desastroso 
La empresa minera Almaden Minerals, de origen canadiense, estimó que existe un yacimiento de 56.9 millones 
de toneladas de oro y de plata en la región de Tuligtic, ubicada en el municipio de Ixtacamaxtitlán, el cual 
explorarán durante los próximos meses para poder convertirse en una mina a cielo abierto. 

La relevancia de conocer las estimaciones de la compañía canadiense es vital, porque se puede establecer 
claramente que los volúmenes de tierra que serán retirados –con la flora y fauna contenidas en ella– causarán 

un verdadero desastre en el ecosistema de la Sierra Norte de Puebla. 
Las mineras arguyen a su favor que son generadoras de empleos y progreso en las comunidades donde se 
asientan. Lo cierto es que los puestos de trabajo son muy mal remunerados, duran apenas unos años y la 
situación de bienestar económico se extingue muy rápido, pues los beneficios pecuniarios se los llevan los 
empresarios. Ni siquiera hay una especialización para el trabajo. 

Pero aún suponiendo, sin conceder, que en verdad hubiera altos beneficios económicos para las poblaciones, 
los costos en materia ecológica y de afectación a la salud humana resultan incalculables y, por tanto, 
impagables, pues ya se sabe que en los procesos de extracción y depuración de metales preciosos como el oro 
se agotan los mantos acuíferos y se libera cianuro. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-negocio-desastroso_id_21547.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Los abucheos contra Pablito  
• De plano, no da una 
• Los pluris del PAN  
Otra de Pablito y ya sus deslices se van haciendo tan frecuentes que no son sorpresa. Resulta que el flamante 

titular de la Secotrade Pablo Rodríguez Regordosa acudió a un foro a la UPAEP, para promover el “espíritu 
empresarial” entre los universitarios a quienes se dirigió como alumnos de la BUAP!!!!! Y claro, ahí llegó la 
primera rechifla. 
Por si faltara algo, el joven secretario no atinó a decir algo coherente al auditorio de al menos 4 mil estudiantes 
a quienes les intentó presumir la millonaria inversión en San José Chiapa para instalar la planta del Audi con un 
video que nunca corrió. 

Como le falló el “soporte técnico”, pues trató de esbozar alguna idea a los universitarios, sobre la posibilidad de 
ser empresarios, bajo esta, su lógica: “He conocido en mi vida a un montón de empresarios: hay empresarios 

altos, hay empresarios chaparros, y gordos varones (…) Hay empresarias mujeres; hay empresarias guapas, 
pero también hay empresarias feas (…) Hay empresarios muy agradables y hay empresarios muy pesados; hay 
empresarias que tienen cara de listas y parece que son muy listas, y hay otras que parece que no son tanto, 
tienen cara de tontas”.  
Bueno, ese es Pablito, el mismo que hace unas semanas se refiriera en su cuenta de twitter a su característica 

forma de “hacer pipí”. El mismo que cuando acudió al programa de “harina y huevos” del comediante Enrique 
Limón, dijo que San José Chiapa queda por el rumbo de Tepeaca, municipio donde se “produce mármol”. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-pahuatlan-prometen-dinero-de-la-sdr-a-favor-de-aspirante-del-prd_id_21548.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-pahuatlan-prometen-dinero-de-la-sdr-a-favor-de-aspirante-del-prd_id_21548.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-negocio-desastroso_id_21547.html
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Ese es el tamaño de nuestro secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico y parece que sí 
tenía razón cuando en el citado programa dijo que él era administrador de empresas por oficio y político por 
error. 
¡Vaya! 
Ayer presentaron su informe de labores legislativas los tres diputados plurinominales del Congreso local Ana 

María Jiménez, Juan Carlos Espina y Rafael Von Raesfeld. Fueron cobijados por Eduardo Rivera Pérez, el 
presidente municipal, además, compañero de causa y de mil batallas. 
CONFETI…que será hasta la clausura cuando esté en Puebla el Presidente Enrique Peña Nieto…acudirá a Roma 
para presenciar la primera Misa que oficie el nuevo Papa…desde la noche del lunes el Secretario de Relaciones 
Exteriores José Antonio Meade había adelantado que el Presidente no estaría en México desde el jueves y hasta 

el lunes próximo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5335 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

YO LOS EXHORTARÍA A NO COMER ANSIAS: VÍCTOR E. DÍAZ PALACIOS  
“Mucha es el agua que habrá de correr bajo el puente y dando respuesta a tu pregunta, lo único que puedo 
decirte es que yo los exhortaría a no comer ansias, a respetar los tiempos que son largos y a mantener la 
unidad para que el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, pueda caminar con paso firme en la transformación de 
nuestro país, que es lo que nos interesa a todos los mexicanos”. 
Para entrar en tema hay que informar que el que dijo lo anterior es el diputado federal por el distrito de 
Teziutlán, VÍCTOR EMMANUEL DÍAZ PALACIOS, quien a su paso por la capital poblana sostuvo una reunión 

con un grupo de columnistas amigos y a todos les dio contestación puntual a sus cuestionamientos, con el 

agregado de que “ustedes ya me conocen y saben que no tengo pelos en la lengua para decir las cosas como 
son”. Efectivamente, así lo hizo, luego de que el autor de JUICIO le habló de los anticipados, de los 
autopromotores de su personal interés, de la legislación electoral y sumado a ello de los priístas que aseguran 
que ya hay cuatro tiradores al 2018, “aunque sea por 18 meses”. 
“Que respeten los tiempos es una recomendación que a flor de labio hacemos  los priístas responsables.  Para 
tener aspirantes a eso que dices en tu columna (ALCALÁ, ESTEFAN, LÓPEZ Y DOGER),  existen para el PRI 

pendientes importantes: la elección del 2013, las intermedias federales que se darán en el 2015 y ya vendrán 
las convocatorias para el proceso más importante del país que se dará en el 2018”, me dice con frescura y 
convencido absolutamente de los tiempos por correr. 
Ciertamente, lo publicado en JUICIO en el espacio del pasado lunes 11, tanto en forma impresa en el periódico 
decano del estado de Puebla como en los cinco medios digitales en los que colaboro, provocaron cientos de 
visitas y tuvieron  las reacciones acostumbradas en estos menesteres que son parte del oficio periodístico. Sin 

embargo, el encuentro personal con el diputado DIAZ PALACIOS, resultó interesante junto con otros 
compañeros más que, desde luego, le formularon numerosas preguntas. 

BAJA CALIFORNIA SERÁ DEL PRI CON CASTRO TRENTI 
Aquí comenté en semanas pasadas que el PRD no negaría una alianza con el PRI, siempre y cuando el 
candidato fuera FERNANDO CASTRO TRENTI, político de su simpatía, pero por angas o mangas las cosas no 
se dieron y finalmente este personaje fue abanderado por el PRI y se sacrificó la aspiración del hombre de 
Atlacomulco radicado en Tijuana, JORGE HANK RHON. 

 VICTOR EMMANUEL no me deja continuar con el comentario que ampliaría e interrumpe: “que bueno que 
tocas ese punto, porque de ahí nos damos cuenta de que el tricolor busca candidatos triunfadores, de que el 
presidente PEÑA NIETO, como el dirigente de nuestro partido CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, quieren un PRI 
que gane las 14 elecciones del presente año. Como gobernador del estado de México, sacrificó a  ALFREDO 
DEL MAZO y el candidato fue ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS, quien gobierna con eficiencia y eficacia”. 
El asunto llevaba jiribilla, pues inmediatamente comentó sobre el “caso Puebla” en cuanto a la candidatura a la 
presidencia municipal y sin hacer comparaciones, únicamente se concretó a señalar que a juicio personal el 

abanderado de su partido deberá ser ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, quien cuenta con estructura, respaldo y 

esta arriba en los muestreos. 
Consideró que el PRI será ganador absoluto en Puebla. “Mayoría en las presidencias municipales y mayoría en 
los distritos electorales, de los cuales, dijo, “19 serán para nosotros y 7 para los otros partidos”. ¡De ese 
tamaño su pronóstico! 
El que fuera Secretario de Desarrollo Rural en el gobierno de MELQUIADES MORALES FLORES, también 

apunta que por estrategia política podría solicitar licencia como diputado al Congreso de las Unión, para poder 
competir como candidato a diputado local por Tlatlauquitepec, habida cuenta de que no tiene ninguna duda, 
que por su posicionamiento en la región nororiental,  ganaría para el PRI ese distrito.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5335
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Si se hace cuentas de los tiempos que corren y correrán de aquí al 2018, el balance final a favor del señor 
diputado es harto interesante y lógico.  
ASUMIRÁN “LOS 6” CON ENTEREZA LA DECISIÓN DEL PRI  
Si el Pacto por Puebla, firmado por “los 6”, garantiza para el PRI la unidad, la fuerza y el triunfo electoral del 7 
de julio por la presidencia municipal de Puebla, los aspirantes, sus equipos y seguidores, ya podrán asumir con 

entereza, “sin hacerla de  tos”, la decisión que tome el revolucionario en su caso, ya sea a favor de  ENRIQUE 
AGUERA IBAÑEZ, o por PEPE CHEDRAUI BUDIB. 
Según estamos bien o mal enterados, informados diríamos, el rector de la BUAP tiene la candidatura en la 
bolsa y preparado todo para su relevo en la cuatro veces centenaria universidad, mientras que el empresario 
espera la decisión de última hora que pudiera llevarlo a la competencia final teniendo como adversario por el 

PAN a JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD, que desde luego será también el rival del académico una vez en 
campaña. 

Pero nadie es ajeno a los comentarios que corren de boca en boca en el sentido de que el nuevo PRI usa 
nuevas estrategias y una de ellas es la del disimulo, para aparentar una reñida lucha hasta el final de la 
competencia y luego premiar la disciplina de quienes anticipadamente ya están enterados del asunto y 
sabedores del poseedor del premio mayor de la lotería política. 
Y desde luego, vale preguntar: ¿quiénes de los aspirantes se reunieron en el exclusivo restaurante “Cuatro 
Estaciones” de la residencial colonia Polanco del Distrito Federal para finiquitar el asunto de la obediencia, la 
disciplina, la lealtad y la unidad a favor del PRI, para que una vez tomada la decisión no se diera la estampida 

de los inconformes?. Ayer, por ejemplo, en uno de los noticieros concesionados de ABC Radio, se especuló 
falsamente que OSCAR AGUILAR GONZALEZ, ya había hablado con un partido de izquierda, por “si las 
moscas”. 
Esto, cuando apenas el lunes pasado delante de FERNANDO MORENO PEÑA, delegado general del CEN del 

PRI, el dirigente estatal PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, señaló categóricamente que “en el PRI cabemos 
todos y aquellos que no queden tendrán un espacio  de participación política”, lo que ha provocado desde hace 

varias semanas que del grupo de “los 6”, uno se llevará “el gordo”, tres o cuatro aceptarán ser candidatos a 
diputados locales y uno más obtendrá canongías de su partido  para los que son sus colaboradores más 
cercanos. 
A CUENTA GOTAS 
Despacha en sus oficinas de Casa Puebla el periodista FERNANDO ALBERTO CRISANTO CAMPOS, quien 
desde el pasado mes de diciembre se venía  mencionando fuertemente como virtual vocero del gobierno del 
estado. Finalmente  su nombramiento como tal  por parte del ejecutivo estatal  RAFAEL MORENO VALLE 

ROSAS, se dio el pasado lunes. Conocida su experiencia y capacidad en los medios, no se duda de los 
resultados que arrojará. Felicidades….Más de comunicadores: se habla de la renuncia de LUIS ALBERTO 
ARRIAGA LILA, de quien se asegura dejó Relaciones Públicas de la Dirección de Comunicación Social, para 
marchar a nueva encomienda al lado de su amigo el rector ENRIQUE AGUERRA IBAÑEZ. Dicen que su lugar 

podría ocuparlo JAIME MAVERICK MOLINA BLANCAS…. Dupla interesante la que se plantean los priístas de 
Teziutlán,  si en su momento CARLOS PEREDO GRAU, presiente municipal, compite como candidato a 
diputado y GABRIEL REYES CARDOSO para edil del municipio. Ambos son bien vistos por los electores que 

los consideran garantes de triunfo para el 7 de julio….El diputado federal  NÉSTOR GORDILLO, realizó un 
recorrido por su  distrito el pasado fin de semana donde  mantuvo convivencia con pobladores de la Inspectoría 
Auxiliar de San José Atotonilco y las colonias Villa Batavía y Santa Catarina. Su visita, obedeció al interés de 
seguir manteniendo  vínculo y cercanía con los ciudadanos hombres,   mujeres, padres de familia y adultos 
mayores que  siguen confiando en él y en su compromiso como legislador. Acompañado por el presidente 
auxiliar de San Francisco Totimehuacan  y líderes sociales,  hizo entrega de apoyos a madres de familia en el 

marco del “Día Internacional De la Mujer”. Los habitantes de la zona, valoraron su visita a esa parte de su 
distrito, así como que haya compartido con todos lo que está haciendo en la Cámara de Diputados….Reglas 
claras y transparente en b telecomunicaciones. La iniciativa de reforma en telecomunicaciones propuesta por el 
presidente ENRIQUE PEÑA NIETO para dinamizar y modernizar un sector caracterizado por su opacidad, la 
nula competencia y la concentración de privilegios en unas cuantas manos, sólo podrá tener éxito si se 

garantizan reglas de operación claras y transparentes y libre competencia que redunde en mejores precios y 
variedad de opciones en los segmentos de imagen, telefonía, voz y datos que satisfagan a los bolsillos de todos 

los mexicanos, aseguró HORTENSIA ARAGÓN CASTILLO, coordinadora nacional de Foro Nuevo Sol del 
Partido de la Revolución Democrática. La intención de disminuir el poder de los monstruos monopólicos que en 
la actualidad deciden los contenidos y tarifas de productos que se ofrecen a los consumidores -no siempre de la 
mejor calidad-, es positivo, aunque para garantizar su viabilidad deben blindar dicha ley… 
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(Angelopolitanas) 
 
Que nadie se equivoque. El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, no asiste a la inauguración del 

Tianguis Turístico porque tiene el deber asistir al Vaticano por el nombramiento del nuevo Papa, evento que no 
aparecía en la agenda hasta la sorpresiva renuncia de Benedicto XVI, y es que vale la pena recordar la 
importancia de la presencia del presidente como representante de un país mayormente católico; no hay otra.  
Lo que sí es que Peña Nieto estará sin falta en la clausura de dicho tianguis, que será el martes 19 de febrero, 

fecha que se aprovechará para inaugurar el tan anunciado corredor turístico: Fuertes Catedral, así como una 
reunión para mostrarle el antes y el después de la zona y del porqué valió la espera. 
A propósito del Tianguis, los tres días que dure, Puebla será vigilada incluso por la Policía Federal con un RINO, 

un vehículo blindado de los más sofisticados de la PFP que se utiliza para el traslado de reos, y alrededor de 300 
efectivos que cuidarán las calles, más elementos estatales y municipales. 
Algo le pasa al secretario de Competitividad,Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 
Regordosa, ayer en su visita a la UPAEP dio un discurso propio del siglo pasado, pero muy pasado, dijo "Hay 
empresarias guapas pero también hay empresarias feas (…) y hay empresarias que tienen cara de listas y 
parece que son muy listas y hay otras que parece que no son tanto, tienen cara de tontas". 

A ese dicho siguió el de los empresarios que son "chaparros y gordos y pesados", "si tienes cara de listo o de 
tonto todos tenemos potencial para ser buenos empresarios", así lo dijo el secretario de ¡competitividad! 
Para colmo Regordosa ¡confundió a los alumnos de la UPAEP con los de la UAP!, erró por algunos años de 
historia, no fueron para menos las rechiflas, sobre todo cuando intentó mostrar un video relacionado con la 
llegada de Audi a San José Chiapa pero éste no se reprodujo. 

Una mala noticia en el sector automotriz. El vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategia de 
Volkswagen de México, Thomas Varig, reconoció que este año la planta de Puebla no logrará los niveles de 

producción registrados en 2012 que fue superior a las 600 mil unidades debido a la crisis que se vive en Europa. 
Sin embargo, Karig aclaró que esto no significa que sea un "mal año" para la planta alemana. 
Ayer ocurrió el suicidio número 37 en el estado de Puebla, según el Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI) se reciben de dos a tres llamadas por semana de alguien con ideas suicidas, a pesar del 
número de llamadas, pocos son los que se ejecutan, vale la pena tomar el dato por si se requiere de ayuda 
urgente, pues en el CERI cuentan con dos psicólogos, uno por turno, quienes se encargan de atender a las 
personas piden auxilio al 060; los pacientes intervenidos abandonaron el intento o la idea de privarse de la vida. 

Estamos a pocas horas de que funcionen al cien por ciento las 120 cámaras de vídeovigilancia en el centro 
capitalino, mismas que demostraron ya su efectividad puesto que ayer fueron detenidos dos franeleros que 
robaban a transeúntes en la 16 de septiembre y 5 poniente, uno de los delitos más comunes junto con el robo a 
oficinas, a las salidas de los bancos y autopartes, como denunció el presidente del Consejo de Organismos 

Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez. 
http://www.ngpuebla.com/node/51660#.UUB2E9bTxJE 
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